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ФУТБОЛ. От первого лица. Специально для «Спорт уик-энда»

Виталий МУТКО: КЕРЖАКОВА МЫ СНЯЛИ 
БУКВАЛЬНО С ТРАПА САМОЛЕТА…

Министр спорта РФ - о российском футболе с позиций функционера и болельщика
В Санкт-Петербурге проходит 

конвенция «Спорт Аккорд» - круп-
нейшее мероприятие с участи-
ем руководителей МОК и федера-
ций олимпийских видов спорта. 
Естественно, на столь представи-
тельном форуме побывал министр 
спорта Российской Федерации Ви-
талий Мутко, который в своем плот-
ном графике нашел место для не-
скольких пресс-подходов. Кроме 
обсуждения вопросов, связанных 
с проведением Универсиады-2013 
в Казани и Олимпиады-2014 в Сочи, 
удалось поговорить с Виталием Ле-
онтьевичем и о футболе. Как обой-
тись без этой темы, когда представ-
ляется возможность побеседовать 
с экс-президентом «Зенита» и РФС, 
действующим членом Исполкома 
ФИФА, да и просто неравнодуш-
ным к проблемам отечественного 
футбола человеком?

Стадион на Крестовском
- Недавно председатель Счет-

ной палаты Сергей Степашин зая-
вил, что стадион на Крестовском 
острове не успеют построить 
в срок и проведение матчей Куб-
ка Конфедераций и даже ЧМ-2018 в 
Санкт-Петербурге под вопросом…

- Сейчас не время дискутировать, 
нужно просто строить стадион. Ведь 
Санкт-Петербург может не только 
принять ЧМ-2018, но и попасть в чис-
ло городов, где будут проведены мат-
чи Евро-2020. Ведь, как известно, этот 
турнир пройдет в 13 странах Старо-
го Света, и Россия должна быть сре-
ди них.

- Как идет подготовка к мундиа-
лю и есть ли проблемы с финансиро-
ванием масштабного проекта?

- Правительство России 13 июня 
примет программу подготовки к ЧМ-
2018. Выделение средств из федераль-
ного бюджета будет минимизировано. 
Ведь каждый город, заявившийся для 
проведения матчей чемпионата мира, 
взял на себя определенные обязатель-
ства по благоустройству и модерниза-
ции инфраструктуры. Государство бе-
рет на себя строительство стадионов, 
трех с лишним десятков тренировоч-
ных баз, содействие в реконструкции 

аэропортов, автомобильных дорог к 
объектам ЧМ-2018, а также все вопро-
сы, связанные с безопасностью.

Не стоит раздувать конфликты
- Вы можете стать посредником 

в решении конфликтных ситуаций, 
которые возникают между руко-
водством РФС и РФПЛ, выражаю-
щей интересы ведущих клубов?

- Не стоит драматизировать эти 
конфликты. Люди должны понимать: 
если тратить усилия на бесперспек-
тивные проекты, то мы потеряем игру 
миллионов в своей стране. Россия на 
сегодняшний день - единственная 
страна, имеющая государственную 
программу развития футбола. 

Полтора миллиарда рублей еже-
годно правительство тратит на эти 
цели. Манежи и поля строят не част-
ные инвесторы, а государство и ре-
гиональные власти. В Екатеринбурге 
уже сдан в эксплуатацию крытый ма-
неж, сейчас начато строительство та-
ких же объектов в Красноярске и Том-
ске. Около 300 искусственных газонов 
уложено в различных регионах для 
детских спортивных школ. Эта работа 
будет продолжаться, и ЧМ-2018 рас-
сматривается как импульс для разви-
тия отечественного футбола. 

- Не влияют ли на имидж рос-
сийского футбола обращения фут-
больных клубов в международный 

спортивный арбитраж в Лозанне?
- У нас ведь свободная страна. Все 

происходит в правовом поле. 
- Как вы оцениваете первые ре-

зультаты работы нового руковод-
ства РФС?

- Рано давать какие-то оценки. Чем-
пионат Премьер-лиги, на мой взгляд, 
прошел очень интересно. До послед-
него тура сохранялась интрига и в 
верхней, и в нижней частях турнирной 
таблицы. Нужно понимать, что нельзя 
решить в одночасье копившиеся года-
ми проблемы. Необходимо раскручи-
вать футбол на телеэкранах, с судей-
ством решать вопросы. 

- Закон о проведении спортив-
ных мероприятий станет панаце-
ей против хулиганства на трибу-
нах во время футбольных матчей?

- Сам по себе закон - нет. Мы долж-
ны понимать, что необходимо будет 
проделать громадную работу по пра-
вильной организации процесса про-
ведения спортивных соревнований, в 
том числе футбольных матчей. Нужно 
поднимать ответственность органи-
заторов, вводить понятие «стюард» и 
очень много сделать для воспитания 
болельщиков. Они должны поддер-
живать свой клуб, гордиться им, а не 
приходить на стадион, чтобы похули-
ганить. Это не только наша проблема. 
Во всем мире с этим сталкиваются.

(Окончание - на 2-й стр.)

СУПЕРКУБОК РОССИИ

СЫГРАЕТ ЛИ «ЗЕНИТ» ПРОТИВ 
ЦСКА 13 ИЮЛЯ В РОСТОВЕ?

Да - если армейцы победят «Анжи» в Грозном 1 июня
Матч за Суперкубок России со-

стоится в Ростове-на-Дону 13 июля. 
Начало встречи запланировано на 
21.15 по московскому времени, что 
обусловлено погодными условиями.

За трофей сразятся чемпион Рос-
сии ЦСКА и обладатель Кубка. Если 
1  июня в Грозном Кубок страны вы-
играют армейцы, сделав, таким об-

разом, «золотой дубль», то москви-
чи встретятся с «Зенитом», занявшим 
второе место в Премьер-лиге. Если об-
ладателем Кубка станет «Анжи», то со-
перником ЦСКА 13 июля вновь станут 
махачкалинцы.

Чемпионат России-2013/14 старту-
ет на следующий день после матча за 
Суперкубок - 14 июля.

РФПЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. К ИТОГАМ СЕЗОНА

ЛИМИТ ОСТАНЕТСЯ ПРЕЖНИМ
В борьбе с «договорняками» ведомство Сергея Прядкина 

планирует открыть «горячую линию»
Руководство российской фут-

больной Премьер-лиги провело 
вчера встречу с журналистами. Об-
суждались самые злободневные 
вопросы последнего времени. Сре-
ди них - проблема безопасности 
на стадионах, ставшая едва ли не 
основной во время разговора. 

Как победить пиротехнику?
Директор по безопасности РФПЛ 

Александр Мейтин заявил: «Борьба с 
пиротехникой - задача клубов. Мы, ко-
нечно, можем проводить серьезный 
досмотр, но тогда он получится очень 
длительным. Поэтому главное в этом 
вопросе - провести работу с фанатами».

Исполнительный директор РФПЛ 
Сергей Чебан дополнил коллегу: «Мы 
предпримем ряд мер для того, чтобы 

клубы также участвовали в досмотре 
болельщиков, так как штрафы платят 
именно клубы. Все логично: тот, кто от-
вечает за пронос пиротехники, и дол-
жен платить в случае нарушений».

Как остановить поток брани?
С думой о болельщиках слово 

вновь взял Мейтин: «Надеемся, и дру-
гие проблемы решатся. Например, 
проход на матч традиционно начина-
ется за два часа до стартового свистка, 
однако некоторые болельщики специ-
ально стараются попасть на трибуны 
всего за 10-15 минут до начала игры. 
Они стремятся «продавить» полицию, 
но этого удастся избежать благодаря 
системе управления доступом».

(Окончание - на 3-й стр.)

ПО СЛЕДАМ СКАНДАЛЬНОГО ЗАЯВЛЕНИЯ В ГРОЗНОМ

БЮРО ИСПОЛКОМА РФС ОБРАТИЛОСЬ К КАДЫРОВУ
Вопрос один: кто из арбитров просил у почетного президента «Терека» денег «под результат»?

В Доме футбола в Москве состоя-
лось заседание бюро Исполкома РФС, 
на котором было принято решение 
обратиться к главе Чеченской Респу-
блики, почетному президенту гроз-
ненского «Терека» Рамзану Кадырову 
с просьбой предоставить РФС допол-
нительную информацию по заявлению 
на тему судейства, сделанному им на 
встрече с журналистами.

Кадыров, комментируя инцидент, 
произошедший в матче 21-го тура «Те-
рек» - «Рубин», когда после удаления 

капитана хозяев Ризвана Уциева он по 
громкой связи стадиона прокричал 
оскорбления в адрес арбитра Миха-
ила Вилкова, заявил следующее: «Су-
дья перед матчем говорит: «Дайте де-
нег, и все будет нормально». Я ему го-
ворю: «Не дам». И он начинает специ-
ально судить против - все это знают…»

Кроме того, глава Чеченской Респу-
блики прокомментировал тот факт, что 
два года назад в Грозном был избит 
футболист Спартак Гогниев, было за-
ведено уголовное дело, но виновные 

так и не найдены, а дело закрыто.
«Вы знаете, что он сделал и сказал? 

У нас так не принято, у нас себя так не 
ведут. А что касается уголовного дела, 
то есть правоохранительные органы, 
они разбирались, я не в курсе, как раз-
вивалась ситуация. Или вот судья наш 
побил футболиста. Он нарушил закон, 
но все правильно сделал. Я бы, может, 
вообще его убил за такое оскорбле-
ние. И это было бы нарушением зако-
на - меня посадили бы. Но у нас такие 
традиции и обычаи…»

Экс-полузащитник «Зенита» полагает, что ЦСКА по праву выиграл золото 
нынешнего чемпионата, равно как и то, что другие команды, «Зенит» и «Анжи», 
получили соответственно серебро и бронзу. При этом Александр Спивак  счи-
тает, что итоги сезона для «сине-бело-голубых» нельзя назвать провальными. 
Спады бывают у всех. Важно вовремя сделать правильные выводы.

Что заслужили, 
то и получили

- В целом считаю, что распреде-
ление медалей в нынешнем чемпи-
онате было справедливым, посколь-
ку это длительный турнир, в котором 
победила команда, продемонстриро-
вавшая более стабильные результа-
ты, - сказал Спивак. - Прогресс ЦСКА 
связываю с тем, что армейцы больше, 
чем «Зенит», хотели выиграть золото. 

- Многие специалисты отмеча-
ют, что ЦСКА здорово помог вер-
нувшийся из Бразилии Вагнер Лав…

- Конечно, он внес огромный вклад 
в достижение результата, но я не ду-
маю, что все зависело от одного бра-
зильца. Побеждает команда…

- Если сравнивать ЦСКА и «Зе-
нит», то у питерцев, пожалуй, бо-
лее звездная по составу команда 
по сравнению с армейцами, а выи-
грать золото не получилось. Поме-
шали внутренние конфликты?

- Наверное, третий подряд ти-
тул «сине-бело-голубым»  оказалось 
сложнее отстоять, чем армейцам за-
воевать золото после долгого пере-
рыва. По именам «Зенит», безуслов-
но, более яркая команда, чем ЦСКА. 

Но я не вижу смысла размышлять на 
тему того, что происходило внутри зе-
нитовского коллектива, поскольку там 
не нахожусь. Как говорится, что заслу-
жили, то и получили – серебряные ме-
дали. 

- Третье место досталось «Ан-
жи». Это успех или же все-таки несо-
ответствие достигнутого с бюд-
жетом махачкалинского клуба?

- Думаю, все-таки успех, потому что 
помимо бюджета есть еще и тради-
ции, на которых строится команда. У 
«Анжи» они не настолько богатые. Что 
будет дальше – посмотрим. 

Видимо, Петреску просто 
не хватило времени

- А четвертое место «Спарта-
ка»? 

- Для нынешнего сезона, наверное, 
тоже успех, оно вполне заслуженное.

- Почему «красно-белые» после 
триумфальных девяностых го-
дов  так долго не могут выбиться 
в лидеры отечественного футбо-
ла? Что происходит с этой далеко 
не бедной  и титулованной коман-
дой, которую к тому же возглавля-
ет бывший игрок «Спартака»?

(Окончание - на 2-й стр.)

ЧЕМ ПЕТРЕСКУ ЛУЧШЕ СПАЛЛЕТТИ?
Вот оно и началось – межсезонье. 

Затяжная и мучительная для истинного 
болельщика пора дефицита фут больной 
информации, рождающая це лый вал 
всевозможных слухов, домыслов и 
предположений, львиную долю кото-
рых ждет участь банального мыльно-
го пузыря. Впрочем, некоторую часть 
подобного рода «эксклюзива» можно 
классифицировать известной фразой: 
«Дыма без огня не бывает». 

Готовую сенсацию в виде «руко-
водство «Зенита» готово расстаться с 
главным тренером Лучано Спаллет-
ти и пригласить на его место из «Ди-
намо» Дана Петреску» первой озву-
чила одна московская газета. Что ха-

рактерно, не спортивная 
по своей фактуре. По-
чин был сделан. А эста-
фету немедленно под-
хватил столичный же 
интернет-портал, значи-

тельно развивший и углубивший тему. 
Теперь уже отставка (подразумеваю-
щая собой и выплату значительной 
неустойки за досрочный разрыв кон-
тракта) Спаллетти была подана чита-
телю как практически решенный во-
прос, и точно в таком же утвердитель-
ном ключе сообщалось о якобы гото-

вящемся переезде румына Петреску 
из Белокаменной на невские берега. 
Наконец, масла в огонь подлил и один 
спортивный комментатор (ясное дело, 
москвич), отметивший в новомодном 
твиттере, что вероятность все той же 
«замены» Спаллетти (опорный хавбек 
средней руки в бытность игроком) на 
Петреску (сильный правый защитник 
атакующего плана) «весьма высока». 

Весь этот «тройственный союз» в сре-
ду вечером был опрокинут сообщением 
агентства «Интерфакс», которое, в свою 
очередь, сослалось на безымянного со-

трудника пресс-службы 
«Зенита». Данный источ-
ник сообщил, что «ин-
формация о возможной 
отставке главного тре-
нера «Зенита» и прихо-
де на его место из «Динамо» Дана Пе-
треску не соответствует действитель-
ности… Готовить команду к новому се-
зону будет Спаллетти». Коротко и ясно, 
но сильно смущает анонимность ис-
точника столь важной информации. На 
наш взгляд, логично было бы в данной 
ситуации привести комментарий если 

не руководителя Газпрома и главно-
го отца-благодетеля «Зенита» Алек-
сея Миллера, так президента клуба 
Александра Дюкова, или хотя бы ген-
директора «сине-бело-го лубых» Мак-
сима Митрофанова. Понятно, что все 
трое – очень занятые и ответствен-
ные  люди, для того чтобы отвлекаться 
от работы на комментарий слухов, но 
один-единственный раз высказаться 
на тему «Кредит доверия Спаллетти по-
прежнему велик» - и был бы снят градус 
напряжения с этой жареной темы на 
весь период межсезонья разом! А так 
«дымовая завеса», возможно, скрыва-
ющая собой тот самый «огонь», отнюдь 
не рассеялась окончательно.  
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ФУТБОЛ. Чемпионат России-2012/13. Подводим итоги

Александр СПИВАК: БОЛЬШОГО БЮДЖЕТА 
У «ЗЕНИТА» НЕ БЫЛО. ВОТ МОРОЗОВ И БРАЛ...

гол!30 мая - 1 июня 2013 г.

ИСТОРИЯ «ЗЕНИТА». ИНТРИГА  

РЕКОРДСМЕН - ГЕРАСИМОВ! 
ИОНОВ - НЕ ПРИ ДЕЛАХ... 

Суперскорострельные голы зенитовца-1983 Юрия Герасимова 
и зенитовца-2011 Алексея Ионова разделяют 1-2 секунды

Сообщение о том, что многолет-
ний, 30-летней давности, рекорд ско-
рострельности чемпионатов страны 
для футболистов «Зенита» (Юрий Ге-
расимов, гол в ворота «Нефтчи», Баку, 
26 августа 1983 года, 20-я секунда мат-
ча) зафиксирован, мягко говоря, неточ-
но, вызвало заметный интерес у чита-
телей «Спорт уик-энда». Напомним, 
что сам Герасимов в первой части ин-
тервью нашей газете от 26 мая выра-
зил сомнение в том, что он забил гол 
опытнейшему вратарю «Нефтчи» Сер-
гею Крамаренко так «поздно», на 20-й 
секунде матча. Герасимов отметил все-
го лишь три быстрые передачи ленин-
градцев друг другу после того, как «Зе-
нит» ввел мяч в игру, а затем сам Юрий 
сильно и точно пробил по воротам, не 
входя в штрафную бакинцев.

И вот в минувшее воскресенье сло-
ва Герасимова получили документаль-
ное подтверждение. Телеканал «100 
ТВ» в передаче «Звезды петербургского 
спорта» показал видеозапись стартово-
го отрезка того самого матча «Нефтчи» 
- «Зенит». И выясняется, что ленинград-
цы открывают счет после удара Гераси-
мова уже на 12-й секунде игры!

- Скажу больше: я много раз про-
сматривал ранее эту самую видеоза-
пись с секундомером в руках - и могу 
утверждать, что после той стреми-
тельной комбинации «Зенита» Гераси-
мов забил гол примерно на 10-й секун-
де матча! Даже если сделать скидку на 
ручной секундомер, то погрешность 
составит примерно секунду, не более, 
- уточнил вчера Дмитрий Рябинкин, 
журналист «Радио «Зенит», специалист 
по истории петербургского клуба.

Так откуда же взялись в зенитов-
ской летописи эти пресловутые «20 се-
кунд» про рекорд в Баку?! Судя по все-
му, вот откуда. Отчет в газете «Совет-
ский спорт», автор Р. Сароян: «Такое в 

футболе встречается редко: уже на 20-й 
секунде мяч побывал в сетке ворот. Это 
нападающий гостей Герасимов сумел 
уйти от защитников и, оказавшись с 
глазу на глаз с вратарем бакинцев Кра-
маренко, точным ударом открыл счет».

Можно не сомневаться в том, что 
бакинский собкор «Советского спор-
та» за игрой с секундомером в руках 
не следил. И время герасимовско-
го супергола определил, что называ-
ется, «на глаз». В других же источни-
ках информации о первом мяче матча 
«Нефтчи» - «Зенит» и вовсе упоминает-
ся только «первая минута».

Итак, весьма вероятно, что 14 июня 
2011 года пресса ошибочно поспеши-
ла назвать Алексея Ионова «рекор-
дсменом «Зенита» всех времен». На-
помним, что в тот день молодой по-
лузащитник «Зенита», ныне уже меня-
ющий «Кубань» на «Анжи», на 12-й се-
кунде матча «Зенит» - «Ростов» послал 
мяч в сетку ворот ростовчанина Анто-
на Коченкова, замкнув передачу с ле-
вого фланга Данко Лазовича (который 
теперь играет как раз в «Ростове»!). Ба-
кинская атака «Зенита» с завершением 
Герасимова тридцать лет назад полу-
чилась сноровистее!

Таким образом, Юрий Викторович 
Герасимов, вторую часть интервью с 
которым мы публикуем в этом номере 
«Спорт уик-энда», остается рекордсме-
ном скорострельности «Зенита». (Есть 
еще легенда о том, что в 1952 году ле-
нинградец Еремеев якобы забил гол в 
Москве «Локомотиву» через 10 секунд 
после начала матча, но единственный 
источник этой информации, которую 
уже не проверить, - все тот же «Со-
ветский спорт». - Прим. ред.). А Алек-
сея Ионова следует считать самым бы-
стрым голеадором в российской части 
истории петербургского клуба.

Александр КУЗЬМИН.

Морозова удавалось убедить 
в перспективах молодых

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- В бытность президентом ФК 

«Зенит» вы стремились вырабо-
тать философию развития клуба, 
предусматривающую и широкое 
привлечение собственных воспи-
танников, и участие болельщиков 
в принятии важнейших решений, по 
крайней мере, путем голосования 
на выборах руководства клуба. Не-
ужели вам нравится то, что проис-
ходит с вашим детищем сейчас?

- Новые владельцы клуба предпоч-
ли иной путь его развития, имея на это 
полное право. Имея в составе только 
собственных молодых воспитанни-
ков, сложно рассчитывать на победу в 
чемпионате России или серьезные до-
стижения в еврокубках. В последнем 
туре, когда «Зениту» не нужно было 
во что бы то ни стало выигрывать, мы 
увидели на поле в Перми пятерых мо-
лодых питерских футболистов. Пого-
ду они не портили. Главная проблема 
тренерских штабов и руководства клу-
бов Премьер-лиги в том, что они зача-
стую даже не знают потенциала своих 
воспитанников. В бытность президен-
том «Зенита» я не пропускал ни одной 
игры дубля. Меня в ту пору невозмож-
но было убедить, что нужно купить 
кого-то, потому что Аршавин, Быстров, 
Денисов или Кержаков «не тянут». 

- Вы считаете, что президент 
или генеральный директор клу-
ба должны оказывать давление на 
главного тренера главной команды?

- Все индивидуально. В свое время 
Кержаков не приглянулся Юрию Ан-
дреевичу Морозову с первого взгля-
да. Переубедить его в чем-то было 
чрезвычайно сложно. Только нужно 
отметить, что и ошибки свои Морозов 
не боялся признавать. Он сам поехал, 
чтобы снова посмотреть на уехав шего 
в «Светогорец» Кержакова, и сказал 
мне: «Нужно брать этого парня в «Зе-
нит». Хотя сам Сашка хотел уже в Ро-
стов податься, и неизвестно, вырос 
ли бы он там до игрока национальной 
сборной. Мы ведь Кержакова букваль-
но с трапа самолета сняли. 

- В нынешних реалиях клубы, по-
добные «Светогорцу», где у трене-

ра Владимира Казаченка продол-
жал расти Кержаков, просто не мо-
гут выжить…

- Мы можем каким-то образом от-
регулировать лимит на легионеров, 
помочь молодым ребятам пробиться 
в команды Премьер-лиги, но содер-
жать все команды второго дивизио-
на в десятках регионах страны не под 
силу ни одному министру спорта или 
президенту РФС. Нужна заинтересо-
ванность в развитии футбола на ме-
стах как со стороны государственных 
структур, так и бизнеса. 

Позиции ФИФА и УЕФА 
известны и неизменны

- Кто из руководителей ФИФА 
приехал на «Спорт Аккорд»?

- Специальный посланник прези-
дента Международной федерации 
футбола Вальтер Гак, получивший со-
ответствующие полномочия от Зеппа 
Блаттера. Сам президент ФИФА часто 
бывает в России, но сейчас он занят 
подготовкой конгресса, который от-
крывается на Маврикии. Мне еще туда 
нужно успеть. 

- На ближайшем Исполкоме ФИФА 
будет рассматриваться вопрос 
о легитимности проведения со-
вместного российско-украинского 
первенства, проект которого уси-
ленно лоббируется боссами неко-
торых команд Премьер-лиги?

- Этот проект не будет обсуждать-
ся. Позиция ФИФА и УЕФА однознач-
на, и непонятно, зачем нужно продол-
жать сотрясать воздух. Не буду ввязы-
ваться в дискуссию с формально глав-
ным куратором этого проекта Валери-
ем Газзаевым. Он ведь очень остро от-
реагировал на совет заняться пробле-
мами своей «Алании». 

- На Исполкоме УЕФА между тем 
обсуждались нюансы проведения 
Объединенного чемпионата…

- Нужно только добавить: среди 
женских команд в странах, где нет воз-
можности проводить полноценный 
национальный. В Бельгии и Голлан-
дии нет для этого ресурсов - ни чело-
веческих, ни финансовых. Вряд ли та-
кое можно сказать о мужском футболе 
в Германии, Испании, Италии, а также 
в России и Украине. 

Николай СВЕТЛИЧНЫЙ.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Виталий МУТКО:
КЕРЖАКОВА МЫ СНЯЛИ…

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Сложно судить. Наверное, смени-

лось поколение – ушли те, кто ковал сла-
ву «Спартаку» в девяностые годы. Затем 
имела место тренерская чехарда, прои-
зошли какие-то изменения в структуре 
клуба.  Мелочей  ведь в футболе не бы-
вает, все взаимосвязано. Но мне пред-
ставляется, что такие бренды, как «Спар-
так», ЦСКА, «Зенит», «Локомотив», все 
равно будут вверху таблицы, поскольку 
у этих команд есть традиции и история 
– завоеванные  медали и кубки. Спады и 
смена поколений бывают у всех команд. 
Все течет – все развивается. 

- В «Динамо» перед началом се-
зона пришел новый тренер Дан Пе-
треску, хорошо зарекомендовавший 
себя в «Кубани». Но в итоге «бело-
голубые» остались за чертой евро-
кубков. Получается, провалились?

- Думаю, что Петреску просто не хва-
тило времени, поскольку «Динамо» по-
казывало хороший футбол. Румынский 
специалист – очень сильный тренер. 
Таким же он был и футболистом, полно-
стью отдававшим себя игре. Думаю, что  
в следующем сезоне «бело-голубые» 
будут очень интересной командой.

- Можете назвать команды, ко-
торые  произвели на вас впечат-
ление со знаком плюс и откровенно 
разочаровавшие?

- Очень понравилась «Кубань», прав-
да,  еще ничем не проявившая  себя в 
Европе. Краснодарцы играют в интерес-
ный, атакующий футбол, у них хорошо 
поставлена селекционная работа. Ну а 
разочаровал «Ростов» - клуб с традици-
ями, представляющий  такой знаковый 
для России город. Не понимаю, почему 
ростовчане  никак не могут стать такой 
же крепкой  командой, как «Кубань». 

- Тройку лучших игроков прошед-
шего чемпионата России можете 
назвать?

- Это сложно сделать. Боюсь, что не 
смогу выбрать.

- Кто претендует на роль глав-
ного открытия сезона – молодого 
дарования?

- Видимо, Кокорин из «Динамо». Па-
рень действительно молодец. 

- Ну а лучшего пенальтиста на-
зовете?

- Нет. За всеми командами не сле-
жу. Пенальти – это ведь…Нужно в себе 
разбираться, почему не забиваешь.

В России привыкли, 
чтобы все и сразу

- Вы полагаете, что ЦСКА по пра-
ву выиграл золото. По игре армей-
цы тоже были лучше зенитовцев?

- По ходу сезона у «Зенита» полу-
чались очень хорошие матчи, коман-
да демонстрировала интересный фут-
бол. Но стабильно провести весь чем-
пионат  не получилось. Наверное, по-
влияли на конечный результат и при-
чины внутреннего характера, возник-
шие по ходу сезона.

- Что же все-таки могло случить-
ся после пяти «сухих» мячей на «Пе-
тровском» в ворота «Спартака», 
когда была не игра, а песня? Ведь «Зе-
нит» с тех пор так и не вышел на 
свой  уровень. Неужели появление но-
вых футболистов  прежние игровые 
связи разрушило, а новые не создало?

- В прошлом  году «Зенит» сделал 
хорошие приобретения в лице Халка 
и Витселя, которые уже внесли свой 
большой вклад. Поэтому я не думаю, 
что в них дело. Подобное происходит 
в каждой команде: одни уходят, другие 
приходят – это естественный процесс. 
В обойме «сине-бело-голубых» не 11 
игроков, а 20-22, причем все равно-
ценные, что важно, поскольку случа-
ются травмы и футболисты выбывают 
из строя. Поэтому очень здорово, что 
травмированных или дисквалифици-
рованных есть кем заменить.

- Как вы полагаете, бразильский 
нападающий за это время уже стал 
новым лидером «Зенита»? Будет ли 
тренерский штаб в дальнейшем во-
круг него строить игру команды?

- Как и в случае с Вагнером, во-
круг одного футболиста очень сложно 
строить игру. У Спаллетти своя фило-
софия футбола, свой стиль… С другой 
стороны, все  убедились, что Халк – хо-
роший нападающий, который здорово 
выполняет свою работу…

- Есть ли перспективы у Халка и 
Кержакова стать парой забивных 
нападающих в новом сезоне? Смо-
гут ли они найти общий язык на 
поле? Пока этого не видно…

- В принципе, они разноплановые 
форварды. Саша Кержаков признан-
ный бомбардир, который действует на 

острие. Халк зачастую играет с оттяж-
кой, любит атаковать из глубины. По-
этому я не вижу причин, по которым 
они не смогут играть вместе. 

- «Зенит» не смог выйти в плей-
офф Лиги чемпионов, затем прои-
грал «Базелю» в 1/8 финала второ-
го по значимости евротурнира, не 
оправдал ожиданий…Чем можно 
объяснить подобный провал?

- Не думаю, что это нужно считать  
провалом и неоправданными ожида-
ниями. В России вообще привыкли, 
чтобы все и сразу. Однако так не бы-
вает. Нужно поступательное движение 
вперед, к чему «Зенит» и стремится.  В 
той же Европе, конечно, есть более 
классные команды. Но к своему успе-
ху они шли десятилетиями, поэтап-
но…Наивно думать, что Лигу чемпио-
нов можно сразу выиграть! Развивать-
ся должен весь клуб, начиная с детско-
го и юношеского футбола.   

Молодым надо в три раза 
больше работать

- Руководство «Зенита» не ста-
ло продлевать контракт с Сема-
ком, непонятная ситуация с Зыря-
новым, соглашение с которым ис-
текает через месяц. Приветству-
ете ли вы взятый на омоложение 
курс? Или же к каждому  игроку нуж-
но подходить индивидуально?

- Я - за индивидуальный подход. 
Хотя не исключаю, что тема омоложе-
ния состава каким-то образом обсуж-
далась с игроками и тренером. Тем бо-
лее что Семаку наверняка предлагает-
ся какая-то работа в клубе, поскольку 
в таком возрасте сложно поддержи-
вать форму, соответствующую уровню 
«Зенита». Сережа на протяжении мно-
гих последних лет это делал на супер-
высоком уровне, но его преследовали 
травмы…

- В последних матчах Спаллет-
ти много выпускал на поле молодых 
игроков, в том числе резервистов. 
За ними - будущее «Зенита»? Или 
же с учетом состава «сине-бело-
голубых» им будет крайне трудно 
пробиться в основу?

- Нужно исходить из того, что ны-
нешний «Зенит» - это не команда об-
разца 2000 года, когда в основу  взяли 
из дубля целую плеяду футболистов. 
Сейчас совершенно другой уровень 
и другие задачи: победа в чемпиона-
те, успешная игра в Лиге чемпионов. 
Под них приобретаются  игроки. По-
этому вливание молодежи  в нынеш-
ний «Зенит»  сделать сложно, посколь-
ку она должна обладать очень высо-
кими профессиональными качества-
ми и быть способна сразу же  прино-
сить пользу. Думаю, что нужно созда-
вать вторую  команду, «Зенит-2», чтобы 
молодые в ней раскрывались. 

Что же касается участия  резервистов 
в последних матчах «Зенита», то выхо-
дившие на поле ребята проявили себя 
достойно. Никто не ждал от них чего-то 
сверхъестественного. Поэтому можно 
только поаплодировать Спаллетти, ко-
торый предоставил игрокам такой шанс 
– сыграть на уровне Премьер-лиги. 

- В советские, да и в  российские 
времена в «Зените» всегда играли 
воспитанники местных футболь-
ных школ. Так сложилось историче-
ски. А сейчас получается, что вы-
пускнику зенитовской академии, 
молодому парню, если он не фут-
больный вундеркинд, путь в основ-
ной состав заказан, пока  там есть 
Халки и Витсели?

- Можно и по-другому поставить 
вопрос. Не буду касаться времен 
СССР, но в  конце девяностых -  в на-
чале двухтысячных годов у «Зенита» 
не было такого бюджета, как сейчас. 

Перед командой не ставились мак-
симальные задачи, не требовалось 
их  быстрого решения. Хотя я считаю, 
что ребята, закончившие зенитовскую 
академию и играющие в дубле, навер-
няка заслуживают право выходить на 
поле в основной команде. Но для это-
го им нужно в три раза больше рабо-
тать, чем сейчас, и относиться  к футбо-
лу по-другому.  Да и вряд ли уже такое  
возможно, чтобы молодой игрок  сра-
зу из дубля попал в основу, причем лю-
бого клуба, ставящего перед собой се-
рьезные цели и задачи. Для этого нуж-
но быть суперталантливым! Как пра-
вило, нужно пройти какой-то путь, на-
браться опыта. В мою игроцкую быт-
ность у «Зенита», повторяю, не было 
таких денег, чтобы приобретать доро-
гих футболистов. Вот поэтому Моро-
зов и брал ребят из дубля, но перед 
нами не стояла задача непременно 
выиграть золото. Потом, не будем за-
бывать и о том, что молодой игрок не 
может быть стабильным. Словом, го-
ворить о массовом привлечении сво-
их воспитанников не приходится.

- Стало быть, местным воспи-
танникам нужно просто почаще смо-
треть  в зеркало и сравнивать себя с 
теми, кто в данный момент играет 
в составе «сине-бело-голубых»?

- Конечно, надо больше работать 
над собой, чтобы на тебя обратили 
внимание, поскольку я знаю, что руко-
водство «Зенита» следит за молодыми 
футболистами, которых постоянно бе-
рут на сборы. Они - на виду…

Удастся ли помириться с 
фанатами?  Зависит от Широкова

- В прошедшем сезоне игроки «Зе-
нита» довольно часто позволяли 
себе излишне эмоциональное пове-
дение: могли не подать руки тре-
неру, отправляясь на замену, или 
например, как Широков, показать 
болельщикам неприличный жест в 
ответ на обидную кричалку. Вы как 
оцениваете такое поведение фут-
болистов?

- Лично я - противник подобного 
проявления эмоций. Что бы ни случи-
лось по ходу матча, необходимо пода-
вать руку тренеру.  В каких бы отноше-
ниях игрок ни находился с болельщи-
ками - их нужно приветствовать и бла-
годарить за поддержку, поскольку это 
наши болельщики, которые всегда с 
командой, даже если они нас  крити-
куют. Поэтому, конечно, надо находить 
какой-то компромисс. Ну а подобные 
жесты говорят о воспитании человека. 
Так поступать, я считаю, неправильно. 
Ведь мы играем  прежде всего для бо-
лельщиков, а не только ради денег. По 
крайней мере, я так думаю. 

- Удастся ли Широкову после слу-
чившегося быстро помириться с 
фанатами? Или же его теперь бу-
дут долго, как того же Быстрова, 
подвергать обструкции?

- Сложно сказать, поскольку в Пите-
ре довольно своеобразные болельщи-
ки, который либо любят, либо, образ-
но говоря,  ненавидят. Других вариан-
тов нет. Наверное, все будет от Романа 
зависеть, насколько быстро он сможет 
помириться с фанатами, если это ока-
жется возможным.

Андрей ГАЛУНОВ. 
СТАДИОН НА КРЕСТОВСКОМ

СТОИМОСТЬ «ЗЕНИТ-АРЕНЫ» 
МОЖЕТ БЫТЬ СКОРРЕКТИРОВАНА

После того как прокуратура стала заниматься расследованием строительства 
стадиона для «Зенита» на Крестовском острове, городские власти стали гово-
рить, что его стоимость может быть снижена. Так, вице-губернатор Петербур-
га Марат Оганесян напомнил, что в настоящее время, согласно утвержденной 
Главгосэкспертизой смете, стоимость составляет 34,9 миллиарда рублей. «Одна-
ко есть необходимость еще одного похода в экспертизу, -  сказал он. - Я думаю, 
что сумма будет скорректирована в сторону уменьшения». При этом Оганесян 
добавил, что не ожидает значительного уменьшения сметы.

 Напомним, что новый стадион для «Зенита» на Крестовском острове нача-
ли строить в 2007 году. После начала строительства в связи с подачей Россией 
заявки на проведение ЧМ-2018 году проект был переработан, чтобы стадион 
полностью соответствовал требованиям ФИФА по вместимости и безопасности.

 Несколько раз менялась и стоимость строительства спортивного объекта, и 
подрядчики. В 2012 году озвучивалась сумма в 43,8 миллиарда рублей. Прави-
тельство Петербурга определило новую дату окончания строительства стадио-
на «Зенит-Арена» - 15 декабря 2015 года. За шесть лет из бюджета Петербурга на 
создание стадиона уже израсходовано 14,4 миллиарда рублей.
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Беспокоит руководителей РФПЛ и 
возросший поток нецензурной брани 
на трибунах. «Ее количество возрос-
ло, - отметил Мейтин. - Но как с ней бо-
роться? Должна быть выработана си-
стема, чтобы мы с помощью видеотех-
ники смогли выявлять хотя бы зачин-
щика и привлекать его к ответственно-
сти, отлучая от футбола». 

Кроме того, в РФПЛ рассчитывают, 
что возможность дисквалифицировать 
не только стадион, но и отдельный сек-
тор тоже даст заметные результаты. 

Как избежать скандалов?
На вопросы взялся отвечать уже 

сам президент РФПЛ Сергей Прядкин. 
- Поводом для разговоров в оче-

редной раз стало судейство. 
- Я бы не сказал, что судейских 

скандалов в Премьер-лиге было мно-
го, - парировал Сергей Прядкин. - Мы 
знаем, что Розетти выстраивает схему 
работы, формирует судейский костяк. 
А скандалы с судейством всегда были 
и будут. Сейчас я бы поставил нашему 
судейству четверку.

Глава РФПЛ также заявил, что от-
ныне сотрудникам клубов запретят 
играть на тотализаторе.

Как помочь Кадырову?
- Как РФПЛ относится к городу 

Грозному, который по ходу сезона 
не раз давал скандальные поводы?

- Многие вещи, которые происхо-
дили в республике, не делают ей че-
сти. Не обходится и без кавказской го-
рячности, но там отличная футболь-
ная атмосфера. Мы будем разгова-
ривать с Рамзаном Кадыровым в дни 
проведения там Кубка России. 

Если вас интересует мое мнение 
в отношении его высказываний, то, 
защищая судью Мусу Кадырова, он 
не прав. И, думаю, сам это понимает. 
Значит, будем работать над разъясне-
нием последствий подобных выска-
зываний.

И что с «договорняками»?
- Как РФПЛ планирует продол-

жать борьбу с договорными мат-
чами?

- Мы планируем открыть «горячую 
линию», по которой можно будет со-
общать о договорных матчах, - отве-
тил Александр Мейтин. 

- Претерпит ли изменения ли-
мит на легионеров в следующем се-
зоне?

- Нет, лимит мы оставляем преж-
ним, - заключил Прядкин. - В настоя-
щее время в матчах чемпионата Рос-
сии действует формула «семь - че-
тыре», в соответствии с которой на 
поле одновременно могут находить-
ся не более семи иностранных игро-
ков команды. Следующий сезон будем 
играть по прежней схеме. 

Николай АНДРЕЕВ.

ВЕСТИ РФПЛ

БРЕЖНЕВ, ЖУКОВ И «СПАРТАК»
На футболках «Спартака» засияют четыре золотые звезды? 

Если так, то их будет на две больше, чем у «Ювентуса», 
который становился чемпионом 29 раз

В пресс-службе РФПЛ ведется ак-
тивная работа над проектом регла-
мента чемпионата России-2013/14. 
В документе есть пункт о том, что за 
каждые пять завоеванных чемпион-
ских званий (с учетом чемпионатов 
СССР) клуб имеет право разместить 
над эмблемой золотую звезду. Напом-
ним: раньше звезды давались за пять 
титулов только в рамках чемпионатов 
России. Этот вопрос будет рассмотрен 
на заседании общего собрания РФПЛ 
10 июня.

Таким образом, в следующем сезо-
не на футболке «Спартака», возмож-
но, будет не одна звезда, как сейчас, 
а четыре. Напомним: «Спартак» ста-
новился чемпионом страны 21 раз (12 
- чемпионат СССР, 9 - чемпионат Рос-
сии). Последний раз золотые медали 
«красно-белые» выиграли почти 12 лет 
назад, по итогам сезона-2001.

Стоит отметить, что подобная нор-
ма (пять чемпионских званий) дей-
ствует в Турции. В остальных же стра-
нах отличительным знаком в виде зо-
лотой звезды отмечается десять чем-
пионских титулов. Некоторые клу-
бы используют эту рекомендацию и 
по своему усмотрению размещают 
звезды совместно с эмблемой. Такие 
известные клубы как «Глазго Рейн-
джерс» (54 чемпионских титула), вен-
ский «Рапид» (32), туринский «Ювен-
тус» (29) разместили рядом с эмбле-
мой соответственно пять, три и две 
золотые звезды. Из развитых фут-
больных стран, к которым относят-
ся Англия, Италия, Испания, Франция 
и Германия, лишь в Италии придер-
живаются традиции украшать форму 
звездочками.

Карпину - «неуд»
Между тем генеральный дирек-

тор «Спартака» Роман Асхабадзе зая-
вил, что собрание членов совета ди-
ректоров московского клуба призна-
ло результаты выступления команды 
неудовлетворительными. «На совете 
была вновь озвучена задача на следу-
ющий сезон - взять один из трех воз-
можных трофеев», - уточнил Асхабад-
зе. Для укрепления тренерского шта-
ба туда возвращен экс-полузащитник 
«Спартака» Андрей Тихонов, ставший 
одним из помощников Валерия Карпи-
на. Бывший вратарь «красно-белых» и 
сборной СССР Ринат Дасаев из акаде-
мии клуба перешел на работу в моло-
дежную команду.

Ари - 300 тысяч раздора
«Спартак» готов отказаться от услуг 

бразильского форварда Ари. Сообща-
ется, что в московском клубе нападаю-
щий зарабатывает около 1,2 млн евро 
в год без учета всевозможных бону-
сов и премий. Руководство «красно-
белых» выразило готовность прод-
лить соглашение с бразильцем на тех 
же условиях, тогда как сам футболист 
рассчитывает переподписать кон-
тракт с повышением годовой зарпла-
ты как минимум до 1,5 млн. В резуль-
тате продолжительных переговоров 
стороны так и не нашли компромисс-
ного решения. Если это так, то 300 ты-
сяч стали «яблоком раздора». 

Асхабадзе в этой связи напомнил, 
что действующее соглашение Ари за-
канчивается в конце нынешнего года. 
«Предложение по заключению ново-
го договора и ему самому, и его аген-
ту сделано - они размышляют. Дедлайн 
поставлен им на первые дни июня», - 
заметил гендиректор «красно-белых». 
Официальный же представитель фут-
болиста Оливер Кабрера на это заме-
тил: «Ари - важный игрок для «Спарта-
ка», и его услуги должны быть справед-
ливо вознаграждены. А предложений 
из Европы и России у нас достаточно».

Билич - сегодня на ковер 
к Смородской

Сегодня состоится встреча главного 
тренера «Локомотива» Славена Билича 
и президента клуба Ольги Смородской. 
До этого времени никаких изменений 
в руководстве команды не планирует-
ся. Также сообщается, что информация 
о том, что Билич уже объявил игрокам 
«Локомотива» о своем уходе, не соот-
ветствует действительности.

Напомним: по итогам завершивше-
гося чемпионата России «Локомотив» 
под руководством хорватского спе-
циалиста занял 9-е место, что являет-
ся худшим показателем команды в ее 
российской истории.

Кучук продлил контракт
Главный тренер краснодарской 

«Кубани» Леонид Кучук, сменивший в 
команде по ходу сезона Юрия Красно-
жана, продлил действующий контракт 
с клубом. Как сообщает официальный 
сайт «Кубани», новый договор специ-
алиста, которые впервые в 85-летней 
истории клуба вывел команду в Лигу 
Европы, рассчитан на три года.

РФПЛ - ФНЛ. СТЫКОВЫЕ МАТЧИ
СЕГОДНЯ В ПРЯМОМ ЭФИРЕ - 

САМАРА И РОСТОВ
По просьбе клубов РФПЛ изменены даты проведения ответных стыковых мат-

чей за право в сезоне-2013/14 сыграть в премьер-лиге между «СКА-Энергией» 
и «Ростовом», а также нальчикским «Спартаком» и «Крыльями Советов». Ответ-
ные встречи в Хабаровске (начало - в 12.00) и Нальчике (19.00) пройдут 3 июня.

Сегодня, 30 мая, в Самаре (18.30) и Ростове (20.30) пройдут первые поединки. 
Все четыре матча «стыков» будут показаны в прямом эфире на канале «Россия 2».

Итоговая таблицаИтоговая таблица
   И В Н П М О
 1. ЦСКА 30 20 4 6 49-25 64
 2. «Зенит» 30 18 8 4 53-25 62
 3. «Анжи» 30 15 8 7 45-34 53
 4. «Спартак» 30 15 6 9 51-39 51
 5. «Кубань» 30 14 9 7 48-28 51
 6. «Рубин» 30 15 5 10 39-27 50
 7. «Динамо» 30 14 6 10 41-34 48
 8. «Терек» 30 14 6 10 38-40 48
 9. «Локомотив» 30 12 7 11 39-36 43
 10. «Краснодар» 30 12 6 12 45-39 42
 11. «Амкар» 30 7 8 15 34-51 29
 12. «Волга» 30 7 8 15 28-46 29
 13. «Ростов» 30 7 8 15 30-41 29
 14. «Кр. Советов» 30 7 7 16 31-52 28
 15. «Мордовия» 30 5 5 20 30-57 20
 16. «Алания» 30 4 7 19 26-53 19

Бомбардиры: Вандерсон («Крас-
нодар»), Юра Мовсисян («Краснодар»/ 
«Спартак») - 13. Ласина Траоре («Анжи») 
- 12. Ахмед Муса (ЦСКА) - 11. Александр 
Кокорин, Кевин Кураньи (оба - «Ди-
намо»), Самуэль Это'О («Анжи»), Даме 
Н'Дойе («Локомотив»), Руслан Мухамет-
шин («Мордовия»), Александр Кержаков 
(«Зенит») - 10.

КПД Слуцкого
Рулевой ЦСКА Леонид Слуцкий 

впервые стал чемпионом страны - 
бесспорно, высокое достижение для 
42-летнего российского специалиста. 
Все мы наслышаны о том, что зарпла-
ты у армейцев ниже, чем в «Анжи» и 
«Зените» - тем ценнее «золото» подо-
печных Слуцкого. Эффективная рабо-
та клубного менеджмента ЦСКА, всех 
его звеньев - от президента до скау-
тов, чья кропотливая работа легла в 
основу точечной трансферной поли-
тики - и трансформировалась в луч-
ший КПД по итогам сезона. Армейцы 
уже располагали ведущими игроками 
Премьер-лиги, футболистами сбор-
ных, имена которых постоянно на 
слуху - Игорь Акинфеев, Василий Бе-
резуцкий, Сергей Игнашевич, Кейсуке 
Хонда, Алан Дзагоев, Сейду Думбия... 
С такими профессионалами можно 
решать высокие задачи, но для каче-
ственного шага вперед нужны были 
особые добавки. Поначалу оживила 
игру ЦСКА шведская «парочка» - Пон-
тус Вернблум и Расмус Эльм, а самой 
важной фигурой для армейцев в зо-
лотом сезоне стал вернувшийся в ко-
манду бразилец Вагнер Лав.

Можно говорить о кредите дове-
рия тренеру со стороны Евгения Ги-
нера, о тактике - Леонид Викторович 
любит эту тему. Но на фоне двух дру-
гих претендентов на «золото» - «Зени-
та» и «Анжи» - необходимо особо под-
черкнуть умение наставника армей-
цев создать необходимый микрокли-
мат в команде. Показателен недав-
ний рассказ Слуцкого об обстановке 
в раздевалке команды. Оказывается, 
там лидер - Вернблум, его даже Ваг-
нер Лав слушается. Наставник чем-
пионов признал, что, например, «пи-
хает» молодому Мусе гораздо мягче, 
чем Понтус. В такой товарищеской об-
становке и тренировки проходят пол-
ноценно, и всецело отдаются силы на 
футбольном поле во время официаль-
ных поединков. Слуцкий этот микро-
климат создал. Хвала чемпиону!

Кто проиграл больше - 
клуб или Спаллетти?

Второе и третье места рейтинга я 
бы разделил между Лучано Спаллет-
ти и Гусом Хиддинком. Да, «Зенит» в 
итоговой турнирной таблице отстал 
от лидера всего на два очка. В лич-
ных встречах с ЦСКА за «сине-бело-
голубыми» победа (2:1) и ничья (1:1). 
По составу «сине-бело-голубые» ни 
в чем не уступают, а скорее, может 
быть, даже превосходят армейцев... 
Поэтому и фразу самого титулованно-
го российского тренера Олега Роман-
цева «Питер сам отдал чемпионство» 
никто не оспаривает. Тем обиднее бо-
лельщикам «Зенита» - клуб явно упу-
стил очередное золото. Причина тоже 
на поверхности.

Лучано Спаллетти и его помощни-

кам как раз не удалось создать необ-
ходимый микроклимат в команде. На-
деюсь, что в клубе сумеют провести 
обязательный анализ всего происхо-
дящего и сделают нужные выводы. 
Тем более что именно от правильной 
оценки нынешней ситуации и будет 
зависеть вектор развития, будущие 
успехи. При всех внутренних сложно-
стях «Зенит» в минувшем сезоне все 
же выполнил программу-минимум - 
«серебро» и место в Лиге чемпионов. 
Поэтому и ставлю двукратного чемпи-
она России Спаллетти немного ниже 
ЦСКА.

Вот у кого из лидеров прогресс 
налицо, как это у махачкалинцев. 
Впервые в истории клуба «Анжи» за-
воевала бронзовые медали. Да еще 
и претендует на Кубок России. Побе-
дили далеко не деньги. Гус Хиддинк 
уверенно вводил в состав молодежь. 
Признаем, что защитник Арсений Ло-
гашов, полузащитник Олег Шатов и 
нападающий Фёдор Смолов до при-
хода в «Анжи» были мало заметны в 
российском чемпионате. И доверие 
Хиддинка позволило тому же Смо-
лову за короткое время превратить-
ся из игрока молодежной команды 
«Динамо» в форварда сборной Рос-
сии. Обидно немного, что именно 
иностранные специалисты - Хиддинк 
и Фабио Капелло, а не свои, россий-
ские,  всем нам еще раз доказали: есть 
в России талантливые ребята. Нужен 
только тренерский дар, чтобы оты-
скать нужный ключик для их полного 
раскрытия.

Эксперимент Карпина
Четвертое место отдадим трене-

ру «Кубани» Леониду Кучуку, впервые 
приведшему в Краснодарский край 
Лигу Европы. После неожиданного 
«побега» Дана Петреску в «Динамо» 
кубанцам требовалась срочная заме-
на на тренерском мостике. В Красно-
даре мелькнул поначалу Юрий Крас-
ножан, а зимой его быстро сменил как 
раз Кучук. Его послужной список не 
особенно впечатлял: тираспольский 
«Шериф», белгородский «Салют», ки-
евский «Арсенал»... Но буквально че-
рез несколько туров мы увидели, как 
удивительно точно новый наставник 
расставил акценты в игре команды. 
Не разрушив прежде наигранного, он 
серьезно упрочил «физику», и этого 
оказалось вполне достаточно, чтобы 
«Кубань» изрядно «трепала» соперни-
ков чуть ли не в каждом своем матче. 
Пятое место в таблице для подопеч-
ных Кучука - большой успех.

Валерия Карпина я бы разместил 
на пятой строчке тренерской табели 
о рангах сезона. С одной стороны он, 
конечно, так и не довел «Спартак» до 
призового места, но с другой - были 
матчи, когда «красно-белые» своим 
мастерством и напором ставили в 
тупик любого оппонента. По моим 
личным впечатлениям, бывший ген-
директор московского клуба про-
грессирует как тренер. Вот только 
есть самый загадочный вопрос: с ка-
кой скоростью? Ну что же, раз владе-
лец клуба Леонид Федун дает Карпи-
ну время для эксперимента - почему 
бы нынешнему наставнику этим не 
воспользоваться?

Золотой фонд Бердыева
Вслед за вернувшимся из менед-

жерского кабинета в тренерский цех 
Карпиным вижу «золотой фонд» от-
ечественных футбольных специали-
стов - Курбана Бердыева. В умении 
кропотливо подбирать игроков, от-
лично их готовить физически настав-
ник «Рубина» достоин подражания. А 
как успешно ведет свой корабль ка-
занский специалист по еврокубко-
вым морям! Тщательное изучение со-
перника позволяет Бердыеву умело 
нейтрализовать его сильные сторо-
ны. Именно «Рубин» при Бердыеве 
одолел в недавнем прошлом «Барсе-
лону», а в этом сезоне выбил из турни-
ра и действующего обладателя титула 
победителя Лиги Европы мадридский 
«Атлетико». 

Принципиальность Черчесова
На мой взгляд, место в рейтинге 

тренеров не всегда соответствует 
строке в турнирной таблице. Занятой 
в итоге его командой. В подтвержде-
ние этого тезиса выдвигаю на седьмую 
ступеньку Станислава Черчесова - те-
перь уже бывшего тренера «Терека». 
Станислав Саламович - очень прин-
ципиальный человек. Его вратарские 
в игроцком прошлом, да и тренер-
ские заслуги позволяли и позволяют 
говорить открыто все, что он думает. 
Казалось бы, какая находка для клу-
ба! Но, смотрите, такая прямота не 
прижилась поначалу в «Спартаке», 
откуда его попросили, когда команда 
шла на втором месте. И вот теперь в 
Грозном. Руководить «Тереком» будет 
Юрий Красножан - тоже проверенный 
специалист, но у него ведь наверняка 
другие взгляды на футбол, а значит 
- грядет перестройка. На а Черчесов 
свой тренерский рейтинг в Грозном 
не опустил - это уж точно.

Нервный Петреску
Придя в «Динамо», румын Дан Пе-

треску встряхнул новых подопечных, 
вернул команду дисциплину в игре. 
«Бело-голубые» выдали замечатель-
ную безпроигрышную серию. Но в 
концовке у наставника и его подопеч-
ных явно сдали нервы. 

Футбольная психология, как мы 
уже говорили, очень важная состав-
ляющая успеха. Когда в команде вы-
плескивается в открытую дух агрес-
сии, нетерпимости и главное, уверен-
ности во вседозволенности, это к до-
бру не приводит. Если тренер уже в 
третий раз получает дисциплинар-
ный штраф, а в последнем туре еще 
не до конца физически оформивший-
ся юниор выходит на форварда двумя 
ногами вперед, за такое поведение по 
футбольным и общечеловеческим за-
конам надо было бы карать куда как 
жестче. Жаль, что судья пожалел «Ди-
намо» - агрессивная и грубая игра 
футболиста явно тянула на удаление. 
И ФИФА рекомендует арбитрам имен-
но так трактовать такие эпизоды. Вся 
эта беспредельщина в конце-концов 
и подвела «Динамо»: в двух послед-
них матчах с «Аланией» и «Волгой» 
взято всего одно очко.

Пример «Волги» - лидерам наука
Славолюб Муслин тренирует 

«Краснодар» с первого дня пребыва-
ния команды в Премьер-лиге. Нови-
чок нашего футбола превратился в 
крепкого орешка, который уже нема-
ло хлопот доставил лидерам. Так что 
еще несколько точечных вливаний в 
состав - и команда, владеет которой 
Сергей  Галицкий, ворвется в борьбу 
за призовые места. 

Под руководством Славена Били-
ча «Локомотив» занял девятое место 
в чемпионате - самое худшее за всю 
российскую историю клуба. Уже стало 
известно, что тренер будет и дальше 
работать с железнодорожниками. 
Соображение клубного руководства 
«Локо» просты: нынешний состав со-
бирал вовсе не хорватский специалист 
- это все наследство его предшествен-
ников, поэтому дадим возможность 
Биличу самому формировать состав.

Рустем Хузин - будущее нашего 
футбола. Пока он только готовится 
получить теренерскую категорию Pro, 
но результаты налицо: «Амкар» под 
его руководством опередил группу 
команд, ведущих борьбу за выжива-
ние. Это говорит о многом: новичок 
обошел Гаджи Гаджиева, Валерия Газ-
заева и других.

«Волга» угадала, пригласив зи-
мой в команду Юрия Калитвинцева. 
Приведу один показательный при-
мер. Перед матчем с «Зенитом» ли-
дер «Волги» Алексей Сапогов вышел 
на разминку, но спустя несколько ми-
нут пропал из виду и не попал даже в 
заявку на матч. Мы спросили второ-
го тренера Юрия Ковтуна, что прои-
зошло с ироком. Ответ удивил: «Это 
наше тренерское решение». Следова-
тельно, в этом коллективе любая не-
дисциплинированность будет наказа-
на. Вот хороший пример для команд, 
которые завершили сезон гораздо 
выше в турнирной таблице. Футбол 
от таких решений становится чище.

Геннадий ОРЛОВ, мастер спорта.

СОГАЗ - чемпионат России. Итоги сезона

ТРЕНЕРСКАЯ ТАБЕЛЬ О РАНГАХ
Постоянный 

ведущий 
рубрики - 

телекомментатор 
Геннадий ОРЛОВ

Сыграны все матчи первого в истории российского футбола чемпио-
ната по системе «осень - весна». Позади зачетная гонка и борьба за «вы-
живание», драматичные и эмоциональные сражения за путевки в Лигу 
Европы и неожиданные повороты в зоне стыковых матчей. Все это, ко-
нечно, приковывало внимание болельщиков и обеспечило интригу едва 
ли не до самого финального свистка. Но концовка чемпионата оказалась 
очень нервной. Жаль, что порой поведение и тренеров, и игроков выпле-
скивалось за рамки дозволенного, заставляя болельщиков и специали-
стов разбирать не тонкости игры и ее красоту, а судачить о неадекват-
ности участников очередного скандала. И все же предлагаю повести речь 
не о безбашенных руководителях некоторых клубов, прямо толкающих 
своих подопечных на провокации необдуманными комментариями, а о 
главных фигурах футбольного действа - тренерах. По свежим следам по-
стараюсь составить их рейтинг в соответствии с заслугами и достижения-
ми в завершившемся сезоне.
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ФУТБОЛ. Эксклюзивное интервью

Юрий ГЕРАСИМОВ: ПЕРЕРЫВ, СЧЕТ 6:0 В ПОЛЬЗУ 
«ЗЕНИТА», А МОРОЗОВ РАЗНОС УСТРОИЛ!

гол!30 мая - 1 июня 2013 г.

Вторую часть интервью с автором нескольких рекордов в истории «Зе-
нита» Юрием Герасимовым логично начать с обсуждения самого уникаль-
ного из его личных достижений - четырех забитых мячей в одном кубко-
вом матче. Этот «покер» в «Зените» пока не удалось повторить никому. Бо-
лее того, он был осуществлен за ОДИН ТАЙМ! И состоялся при любопытней-
ших обстоятельствах.

- Юрий, как же ты в 1981-м уму-
дрился четырежды за полчаса игро-
вого времени (голы Герасимов забил 
на 12-й, 29-й, 42-й и 43-й минутах. - 
Прим. А.К.) огорчить очень прилич-
ного вратаря кутаисского «Торпе-
до» Автандила Кантария?

- Так получилось (смеется)... На Ку-
бок я вообще много забивал, традици-
онно удачно в этом турнире все скла-
дывалось. А вспоминая тот матч с кута-
исцами, скажу, что самое интересное 
было не в первом тайме, а в перерыве 
после него. Не говоря уже о событиях 
перед той игрой!

- Что за события?
- Мы же с Юрой Желудковым только 

накануне кубковых игр «Зенита» в отбо-
рочной группе (серия из пяти матчей за 
12 дней февраля и марта, в которых Гера-
симов забил 6 мячей. - Прим. А.К.) при-
летели в Ленинград. И не откуда-нибудь, 
а из Южной Америки! Ездили туда в со-
ставе второй сборной Союза, она тогда 
называлась «сборная клубов СССР». 

Неслабая, скажу тебе, «предсезонка» 
получилась - 8 матчей за две недели! Со-
перники крепкие, со сборными местны-
ми тоже встречались... Так вот, прилета-
ем обратно в Ленинград в феврале, сто-
им, уставшие, в аэропорту, холодно, ве-
чер. Переглядываемся: «Ну что, на базу? 
Ой, неохота...» Юрка уже женатый был, 
говорит: «Может, позвоним Андреичу, 
попробуем отпроситься хоть до утра?» 
Морозов, слава богу, разрешил: «К за-
втраку чтоб были на базе!»

Утром приезжаем в Удельную, а Ан-
дреич нас обоих ставит на вечернюю 
игру в стартовый состав! Вот психолог 
был великий: и Юрка, и я - даром что 
прямо из Южной Америки - по голу в 
ворота «Зари» забили!

А в перерыве матча с Кутаиси Юрий 
Андреич опять удивил. С другой сторо-
ны... Ты вот только представь: «Зенит» 
выиграл первый тайм со счетом 6:0! Во-
лодя Казаченок гол забил, Игорь Яков-
лев, я еще четыре добавил - а Морозов 
недоволен! Разнос в раздевалке устро-
ил! Мне и Юрке, который только и успе-
вал голевые передачи отдавать. «Ты, Же-
лудков, видишь на поле одного Гераси-
мова, а ты, Герасимов, смотришь толь-
ко на Желудкова!». И, представляешь, 
на эмоциях своих знаменитых заменил 
Юрку на молодого Кропина. Тот, прав-
да, тоже забил - в итоге мы 8:1 выиграли.

«С этими бумажками 
вы можете сходить...»

- Вы ведь с Желудковым вдвоем 
практически весь путь в большой 
футбол прошли - из ленинградско-
го «Динамо» в «Зенит» по решению 
того же Морозова...

- Да, с Юркой мы всю жизнь вместе, 
но в «Динамо» в 77-м году попали раз-
ными путями. Ему тогда все-таки полег-
че было. Желудков - эта фамилия уже 
считалась известной в городе, Юрка и в 
«Смене» звездой был, и по юношеским 
сборным поездил... А меня в ленинград-
ское «Динамо» порекомендовал мой 
первый тренер, Владимир Александро-
вич Плуцинский, царство ему небесное, 
выдающийся энтузиаст своего дела был, 
сколько будущих мастеров для футбола 
и хоккея в колпинских школах разыскал 
и воспитал! Позвонил в «Динамо» трене-
ру Васильеву: «Посмотри паренька, мо-
жет толк из него получиться...» 

Приезжаю один, 18-летний, в Ле-
нинград на тренировку. В зале - полто-
ра десятка известнейших игроков, все 
бывшие зенитовцы: Фокин, дядя Саша 
Николаев, Иванов, Пронин, Зинчен-
ко, Хромченков... «Давай, молодой, с 
нами». На тренировке я только головой 
вертел в разные стороны - с такой ско-
ростью мяч мимо меня летал (смеется). 
Потом в двустороннем матче постави-
ли. Вечером Плуцинский меня спраши-
вает, как сыграл. А что отвечать, если 
за всю игру я два раза мяча коснулся и 
один раз его в стену вместо ворот от-
правил?! Анатолий Николаевич Васи-
льев после игры задумчиво так про-
тянул: «Ну, приходи-и-и...» Дескать, не 
выгонять же тебя сразу. Повезло, дали 
шанс - и я в него вцепился. И огромное 
спасибо Жоре Хромченкову - он меня 
под свою опеку в команде взял.

- Три сезона, 56 матчей в ленин-
градском «Динамо» - и вот оно, при-
глашение в «Зенит». Но, слышал, 
вместо «Зенита» вы с Желудковым 
едва в «Кайрат» не уехали?

- Было дело. Дослуживали мы с 
Юрой свой армейский срок в «Динамо». 
Вдруг звонок: «Я - начальник  команды 
«Кайрат» Алма-Ата, нахожусь в Ленин-
граде. Не могли бы подъехать в гости-
ницу к Московскому вокзалу? Есть раз-
говор». Приехали. Разговор был дело-
вой: «Приглашаем вас обоих в «Кай-
рат», ключи от квартир и машин уже 
ждут, даем 250». Мы с Желудем пере-
глянулись: в «Динамо» 130 получали. А 
кайратовец добавляет: «250 - это толь-
ко зарплата, с премиями все 400 набе-
жит, если не 500». Как тут откажешься? 
Подписали мы с Юркой бумаги, раньше 
они трудовым договором назывались.

А ближе к концу года - другой звонок. 
От Морозова, из «Зенита». Категорич-
ный. «Такого-то числа в такое-то время 
прибыть на базу». Приезжаем. И Юрий 
Андреич с ходу свою осведомленность 
показал: «Да какой еще «Кайрат»?! Вы 
же свои, местные ребята, вы в «Зените» 
должны места в составе добиться!» - «Да 
мы подписали уже...» - «С теми бумажка-
ми, что вы, военнослужащие, подписа-
ли, знаете, куда можете сходить?!»

За администратора Мотю 
и ящик шампанского

Поехали с Юркой на первый сбор «Зе-
нита» в Дагомыс. 33 футболиста на 11 ва-
кансий - какое там «место в составе»?! В 
атаке Казаченок, Клим - Володя Клемен-
тьев, Тимофеев Юра, еще Редкоус, кото-
рый позже в «Торпедо» уехал - и группа 
молодых, включая нас с Желудковым. 
Как хочешь, так и пробивайся. Но еще раз 
повторю: повезло мне с Морозовым. На 
первую же игру Андреич ставит и Юрку, 
и меня! А она в Алма-Ате! Перед матчем 
подходит тот самый начальник: «Зря не 
приехали. У нас бы всё имели...»

И запорол я шикарный момент уже 
на 10-й минуте. Чисто выскочил один 
на один с Ордабаевым - здоровый вра-
тарь в «Кайрате» был, - но бездарно, со 
всей силы, засадил ему в грудь мячом... 
А во втором тайме Гладилин «Зени-
ту» два забил, и проиграли мы. В раз-
девалку не шел - плелся. А Юрий Ан-
дреич даже ругать не стал. Успокоил, 
встряхнул - и на второй матч, с киев-
ским «Динамо», опять поставил! И за-
бил я, окрыленный морозовским до-
верием, два мяча вратарю Роменско-
му. Первый из них - до сих пор самый 
дорогой в карьере. Удар получился 
- лучше не придумаешь, из-за штраф-
ной, в дальнюю «девяточку»...

- Да, самый памятный гол - и 
впрямь на загляденье. А самая па-
мятная игра?

- Чемпионский матч с «Металли-
стом» в забитом до отказа СКК, само 
собой, особняком стоит. А еще я бы 
выделил последний матч чемпионата 
СССР-1983 - с «Жальгирисом» в Виль-
нюсе. Предыдущую игру мы 0:2 «сгоре-
ли» в Минске. Упустили шанс стать тре-
тьими. Садырин, который в первый же 
год работы мог выиграть медали, был 
чернее тучи. А тут еще задержали в аэ-
ропорту наш рейс... В общем, прилете-
ли в Вильнюс ближе к полудню. Встре-
чает нас Мотя (легендарный админи-
стратор «Зенита» Матвей Соломонович 
Юдкович. - Прим. А.К.) и ошарашива-
ет: «Игру днем назначили, она через 3 
часа». Мы в один голос: «Матюша, да ты 
что, мы на сумках в аэропорту полдня 
просидели, спина затекла, ноги затек-
ли - как играть?» А Мотя в ответ: «Ребят-
ки, я вас прошу: за меня сыграйте! А я 
вам ящичек шампанского уже припас... 
Сыграем, пообедаем и в 6 вечера уже 
дома будем, разве плохо?»

Начинаем играть - боже ты мой! 
«Жальгирис» дома в том сезоне никому 
вообще не проигрывал. Победил бы и 
нас - четвертым становился. Мяч литов-
ские защитники вместе с нашими нога-
ми выносили, судья «Зенит» свистками 
обложил... Как 1:0 выиграли - до сих пор 
не пойму, но Клим шикарный побед-
ный мяч забил! Сами стали четвертыми 
вместо вильнюсцев, отметили это дело, 
Мотя сказал нам «спасибо», мы - ему, и 
к вечеру действительно в Ленинград 
вернулись. Неплохо получилось!

- Очень неплохо ты начал и сле-
дующий сезон, ставший для «Зени-
та» чемпионским, но...

- Вот именно - «но»... На Кубок два 
забил «Даугаве», потом еще гол - «Ара-
рату». Четвертьфинал играли в Сочи 
с «Торпедо». Самый конец матча, счет 
0:0, Валерка Золин дает сильную «све-

чу» в бровку... Безнадежный пас, но нас 
так учили - «бежать за каждым мячом!». 
Вот я и прибежал... Нога угодила в дре-
нажную канавку, и я по инерции - всем 
весом сверху. Колено распухло мгно-
венно, еле доковылял до тренеров. 
Садырин ахнул: «Где ж ты успел?» Вер-
нулись домой, привезли в Военно-
медицинскую академию, на третий 
этаж. А внизу лежали воины-афганцы. 
Мальчишки совсем - но кто без руки, кто 
без ноги... Ужас. Шок. Мы же ничего не 
знали, про войну эту проклятую и не со-
общалось толком. Страшно вспомнить...

Лечил меня генерал Ткаченко, бла-
годарен ему и по сей день. Профес-
сионал! Когда меня в операционную 
привезли и он навстречу с огромным 
шприцем вышел, у меня аж в глазах по-
темнело. А он так ловко мне зубы заго-
ворил, что я самого укола вообще не 
почувствовал, когда мне лекарство в 
колено закачивали.

«Зенит» - команда на всю жизнь
- Восстановиться тебе удалось 

довольно быстро, но место в со-
ставе было уже занято. Обиды на 
Садырина не держал?

- Юрка забивал, Клим забивал, Чух-
лов с Дмитриевым свои важные голы 
тоже добавляли. Какой же тренер бу-
дет от добра добра искать? Все спра-
ведливо было. Один только раз имел 
моральное право досадовать. Пал Фе-
дорыч выпустил на 25 минут в Баку, и 
я успел сравнять счет - 2:2. Важную ни-
чью увезли, а следующая игра - в Тби-
лиси. Ну, по футбольному закону я дол-
жен был выйти, а Садырин выпускает 
на замену Дмитриева. Вроде обидно, 
но Серега забивает два мяча, а Клим - 
тут же третий! И на что здесь обижать-
ся, когда тренер такую феноменаль-
ную интуицию проявил?

- Но весной 1987 года ты все-
таки покинул «Зенит». Всего в 29...

- Играть хотелось, а не доигрывать 
понемножку. Вот и решился на пониже-
ние в классе. Не скажу, что всегда уга-
дывал с командами, но сезон-89 в горь-
ковском «Локомотиве» и сейчас при-
ятно вспомнить. Руководство что обе-
щало, то и выполняло. Особенно по-
тряс случай с одним игроком, который 
прошел сборы, но в состав не пробил-
ся и был отчислен, но обещанную ма-
шину ему вдогонку отправили! Началь-
ник местной железной дороги Ома-
ри Шарадзе просто сказал: «Я ему обе-
щал, слово надо сдержать. А то, что он 
команде не подошел, это дело трене-
ра». Тренер у нас, конечно, колорит-
ный был. Валерий Овчинников по про-
звищу Борман. На установке всегда с 
чашечкой кофе, «Мальборо» в руках. 
А сама установка предельно короткая: 
«Вы должны их порвать, перекусить 
прямо на поле! А как играть, сами зна-
ете - профессионалы недаром. И сумму 
премиальных тоже знаете, напоминать 
не буду». Играли мы и впрямь недаром. 
И в такой обстановке, при заботе ру-
ководства играли хорошо. Я 29 мячей 
в чемпионате забил, и еще 7 добавил в 
переходном турнире, став лучшим бом-
бардиром во второй лиге. Но главное 
- «Локомотив» поднялся рангом выше.

- И все-таки, Юр, мне лично безу-
мно жаль, что ты отыграл за «Зе-
нит» лишь 180 матчей и забил толь-
ко 44 мяча. Если бы не эта травма 
в Сочи, не перенесенный в 82-м гепа-
тит... Сколько еще побед могло быть 
и у тебя, и у «того» первочемпион-
ского «Зенита», не переоцени он соб-
ственные силы!

- Знаешь, не было ведь какого-то 
безумного празднования, диких загу-
лов. Раздули слишком эту тему. Того 
же Валерку Брошина крайним сдела-
ли... А ведь виноваты в определенной 
степени были все вместе - команда, 
тренерский штаб. Наверное, мы, игро-
ки, вовремя не смогли понять, какие 
тяжелые «медные трубы» свалились 
на плечи Садырина - совсем молодо-
го тренера, который на второй год са-
мостоятельной работы выиграл золо-
то чемпионата СССР! Павел Федоро-
вич, в свою очередь, стал отдаляться 
от команды - так просто прийти к нему 
и поговорить о наболевшем, как рань-
ше, стало невозможно... Да, потенциал 
еще был большой, жаль, что мы его не 
реализовали. Но что толку теперь га-
дать, как бы все сложилось? Может, и 
чемпионами бы в 84-м не стали, если 
бы тем летом Кубок выиграли...

Я тебе так скажу: грех мне жало-
ваться, если судьба подарила мне сра-
зу 7 с лишним лет игры в большой фут-
бол в ТОМ «Зените». Эта команда со 
мною навсегда. И я вместе с ней - тоже.

Александр КУЗЬМИН.

«ЗЕНИТ». МЕЖСЕЗОНЬЕ. ТРАНСФЕРНЫЕ СЛУХИ

ЧЕМ ПЕТРЕСКУ ЛУЧШЕ СПАЛЛЕТТИ?

КТО ВОЗГЛАВИТ «ЗЕНИТ-2»?

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Более того, по нашей информации, 

вышеупомянутый Дан Петреску этим 
летом действительно может покинуть 
«Динамо» и приступить к работе в дру-
гом российском клубе. Учитывая тот 
факт, что упрямый и амбициозный ру-
мын в своей тренерской карьере прин-
ципиально идет только на повышение, 
его новый клуб может быть из разряда 
«топ». Якобы в контракте Петреску есть 
специальный пункт насчет серьезного 
укрепления динамовской команды в 
наступившее межсезонье, но руковод-
ство клуба не готово тратить значитель-
ные средства на звездных новичков – а 
потому румын, опять-таки якобы, име-
ет возможность покинуть «Динамо» до 
истечения своего контракта.

А теперь зададимся вопросом: 
чем, собственно, финишировавший 
на седьмом месте и не попавший со 
своим «Динамо» даже в Лигу Европы 
Петреску лучше и перспективнее за-
нявшего с «Зенитом» второе, лиго-
чемпионское место Спаллетти? Вари-
анты типа «румын на 8 лет моложе» 
отметаем сразу. Ответ допускает одно-
единственное толкование: Петреску, 
имеющий очень давнее прозвище 
«Барсук», значительно жестче и авто-
ритарнее в своих тренерских принци-
пах, нежели интеллигент и дипломат 
Спаллетти, недавно обзаведшийся в 

питерской команде прозвищем «Лы-
сый». Ситуация же на внутрикоманд-
ной питерской кухне нынче такова, 
что «сора» в ней (того самого, что из 
избы не выносят) скопилось на удив-
ление много. В такого рода ситуации 
кнут для острастки некоторых «чрез-
мерно возомнивших о себе» игроков 
намного эффективнее пряника.

Всё. Иных аргументов в пользу 
альянса «Зенит» + Петреску не наблю-
дается. Скорее наоборот. Репутация ру-
мынского специалиста, руководившего 
своими командами в ходе матчей не то 
что на грани фола, а далеко за этой гра-
нью – и, соответственно, прямо-таки не 
«вылезающего» из всевозможных дис-
квалификаций – говорит сама за себя. 
Только неадекватного главного тре-
нера в нашем зенитовском «голливу-
де» и не хватает! А что, в самом деле: 
пока руководство о другом, виртуаль-
ном пока, чемпионате грезит, один фут-
болист в текущем турнире фанатов по-
сылает, второй действует по принципу  
«тут играю, там не играю», третий и чет-
вертый на тренера рявкают. А сам тре-
нер, тщательно подбирающий слова и 
говорящий очень много, да все как-то 
общими фразами,  прямо выбивается 
из этого стройного ряда… С Петреску 
же точно скучно не будет. Но тот ли это 
путь, который необходим нынешним 
«сине-бело-голубым»?

В команде под таким названием, 
которая будет заявлена в следующем 
чемпионате России в зону «Запад» вто-
рого дивизиона, совершенно точно 
назначат нового главного тренера, так 
как команда эта создается с нуля. Точ-
нее говоря, воссоздается – ведь в на-
чале ХХI века «Зенит-2» в той же самой 
«западной» зоне уже выступал. Вплоть 
до сезона-2008, когда занял последнее 
место в этом самом «Западе» и лишил-
ся статуса профессионального клуба.

Ключевой вопрос сегодняшнего дня: 
кому же поручат «реанимацию» проек-
та? Слух о том, что это важное дело до-
верят наставнику молодежного состава 
«Зенита» Анатолию Давыдову, не слиш-
ком достоверен: Анатолия Викторови-
ча полностью устраивает его нынешний 
статус, и менять его он желанием не го-
рит. Зато ассистент Давыдова в «моло-

дежке», получивший уже тренерскую 
категорию «А» 37-летний Владислав Ра-
димов готов выйти в самостоятельное 
«плавание». Причем в случае утвержде-
ния кандидатуры Радимова возможен 
его тренерский альянс с Анвером Ко-
неевым, недавно громко заявившим о 
себе в ходе Мемориала Гранаткина. 

Существенный нюанс: у новой 
коман ды должна быть общая заявка 
на чемпионат с главным «Зенитом». 
Какие при этом открываются широ-
кие возможности для перемещения 
игроков (в том числе и строптиво-
капризных по характеру) между двумя 
«Зенитами», объяснять не надо. А ком-
плектование «Зенита-2», по-видимому, 
начнется после 5 июня, когда большая 
группа игроков 1995 года рождения 
вернется из зарубежного турне.   

Игорь ФАТЕЕВ.

АКТУАЛЬНЫЙ РАЗГОВОР

Владимир КАЗАЧЁНОК: УЖЕ 10 ЛЕТ НАША КОМАНДА 
НЕ ПОПОЛНЯЛАСЬ МЕСТНЫМИ ВОСПИТАННИКАМИ

Своими впечатлениями от последней игры «Зенита» в Перми и его высту-
пления в нынешнем сезоне в беседе с корреспондентом «Спорт уик-энда» 
поделился бывший нападающий питерской команды Владимир Казачёнок.

- В принципе, я предполагал, что 
игра в Перми такой и будет. Даже ког-
да «Зенит» еще претендовал на золото, 
команда не смогла провести ровный и 
содержательный матч, - сказал Вла-
димир Александрович. - Поэтому и 
не стоило надеяться на то, что она хо-
рошо сыграет в ситуации, когда уже 
ничего не нужно.

- Зато в игре приняли участие 
многие молодые футболисты. На 
ваш взгляд, может кто-нибудь из 
них заиграть в «Зените»?

- Всё зависит от них самих. Понят-
ное дело, что сейчас все эти молодые 
люди только подают надежды, и, воз-
можно, в дальнейшем у них что-то и 
получится. Но для этого нужно совер-
шенствоваться. Ну а еще нужно ребя-
там давать играть постоянно, чтобы 
понять, как они прогрессируют.

- Не смущает ли вас тот факт, 
что последние годы мы практиче-
ски не видим местных воспитанни-
ков в питерской команде?

- Конечно, настораживает, и мне как 
тренеру сборной Санкт-Петербурга 
это более заметно, чем другим. Так, 
игроки 1994 года рождения были не 
очень хорошо подготовлены, и у них 
возникли большие проблемы с адап-
тацией в команде. А футболисты го-
дом младше разочаровали еще боль-
ше. Словом, всё развивается не луч-
шим образом.

- На ваш взгляд, от чего это за-
висит?

- Главная причина в том, что моло-
дые игроки не видят перспектив. В по-
следний раз в «Зенит» пришли футбо-
листы 1984 года рождения: Денисов, 
Быстров, Власов… После этого про-
шло десять лет, а команда практиче-
ски никем из местных воспитанников 
не пополнялась. Я и сейчас уверен, что 
те же Родич и Джорджевич, при всем к 
ним уважении, не талантливее наших 
ребят. Однако практика современно-
го футбола такова. Кстати, на этот во-
прос ответил сам Спаллетти, когда на 
первый сбор пригласил 30 человек, а 

потом сказал, что, мол, он занялся пи-
терскими футболистами… Но, навер-
ное, за две недели сложно разобрать-
ся с таким количеством игроков. Это 
первое, что настораживает. Второе: 
хотелось бы посмотреть и на тех игро-
ков, которых привезли в «Зенит». По-
ловина их них - не то, что нужно. Одна-
ко они играли, на них делали какие-то 
ставки, а все наши молодые прошли 
мимо команды. Поэтому, как мне ка-
жется, у питерских игроков нет какой-
либо надежды. Потому что им не дали 
возможности себя проявить!

- Ионов и Канунников периоди-
чески попадали в состав «Зенита». 
Даже забивали. Что же у них не по-
лучилось?

- То же самое! В первую очередь  
нужно было требовательно к себе от-
носиться. Тот же Ионов сейчас выгля-
дит по-другому в «Кубани». Навер-
ное, он пересмотрел свое отношение 
к футболу, и ему стали больше дове-
рять. Канунников играл от случая к 
случаю. Причем если прогресс Ионо-
ва заметен, то Максим не прогресси-
рует - в этом его самая большая про-
блема. Но я скажу, что, возможно, Ка-
нунников был бы полезнее Бухарова и 
явно не хуже Джорджевича. Понятное 
дело, что команда топового уровня не 
может пополняться только местными 
игроками, но всё равно - свои футбо-
листы есть свои. Хотя в 50 процентах 
случаев виноваты сами игроки, кото-
рые, приблизившись к основному со-
ставу, посчитали, что всё - жизнь уда-
лась! А нужно продолжать пахать.

Вадим ФЕДОТОВ.
(Продолжение интервью с Влади-

миром Казачёнком читайте в следую-
щем номере).
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СТЫКОВЫЕ МАТЧИ В ЕВРОПЕ

ОБЪЕДИНЕННЫЙ ЧЕМПИОНАТ 

УЕФА НАНЕСЛА УДАР, НО ЗАТЕМ 
ПОШЛА НА ПОПЯТНУЮ…

КДК РФС

«СПАРТАКУ» - 800 ТЫСЯЧ ШТРАФА
ФУТБОЛ. Национальные чемпионаты 

30 мая - 1 июня 2013 г.гол!

Контрольно-дисциплинарный ко-
митет Российского футбольного союза 
вынес решение по поводу инцидента, 
случившегося в матче 30-го тура чем-

ЮРИЙ СЕМИН - В «ГАБАЛЕ»
Не исключено, что в компании с Аршавиным

Вчера азербайджанский клуб «Габала» на своем официальном сайте 
объявил о назначении на пост главного тренера Юрия Семина. Контракт 
подписан по схеме «1+1». Последним местом работы 66-летнего специали-
ста было киевское «Динамо», из которого он был уволен в сентябре про-
шлого года. В завершившемся чемпионате Азербайджана-2012/13 «Габа-
ла» заняла шестое место.

Отметим, что на прошлой неде-
ле Юрий Семин вместе с президен-
том «Габалы» Тале Гейдаровым побы-
вал на финале Лиги чемпионов в Лон-
доне. Патрон клуба так объяснил, по-
чему главным тренером был назначен 
именно Юрий Семин:

- У нас было немало кандидатов на 
пост главного тренера. Откуда? Могу 
назвать две страны - Бразилия и Гол-
ландия. В итоге мы решили остановить-
ся на Семине. Прежде всего потому, что 
у российского тренера не будет здесь 
языковой проблемы. Также Семин зна-
ком с нашим менталитетом. Этот фак-
тор стал решающим при выборе.

Как передает Azerifootball.com, Та-
ле Гейдаров также коснулся слухов о 
переходе в «Габалу» Андрея Аршави-
на, которому вчера исполнилось 32 
года: «Будет ли Аршавин в «Габале»? 
Вообще, в футболе все возможно. Мы 
полностью доверяем Юрию Семину в 
вопросе комплектации состава. Поста-
раемся договориться с теми игроками, 
на кого укажет наш главный тренер. 
Скажу одно: новичков будет много».

Сам Семин заявил: «Прежде чем 
подписывать контракт, я ознакомился 
с условиями работы на месте. Инфра-
структура великолепная. Габала - ма-
ленький курортный городок. Футболь-
ные поля идеальные. Небольшой кра-
сивый стадион. Крытый манеж. Бас-
сейн. Пятизвездочная гостиница. 

Мы будем двигаться поэтапно. На 
первом этапе команда должна попасть 
в еврокубки. Состав «Габалы» будет 
значительно обновляться. Какие по-
зиции в первую очередь требуют уси-
ления? Сейчас это - частности…»

Семин, комментируя возможный пе-
реход Андрея Аршавина в чемпионат 
Азербайджана, отметил: ему ничего не 
известно о планах экс-капитана сбор-
ной России. «Не могу говорить за Арша-
вина. Пусть лучше он сам скажет свое 
мнение. Я ничего не знаю. Что касается 
«Габалы», то нужны усиления. Особен-
но в нападении. В «Нефтчи» есть игрок, 
который забивает 26 голов за сезон. 
Нам нужен такой форвард» - приводит 
azerifootball.com слова Семина. 

Руководство клуба «Габала» Руководство клуба «Габала» 
огласило условия, поставленные огласило условия, поставленные 
перед Юрием Семиным.перед Юрием Семиным.

«Если Юрий Семин не выве-«Если Юрий Семин не выве-
дет «Габалу» в еврокубки, то бу-дет «Габалу» в еврокубки, то бу-
дет уволен. Именно поэтому кон-дет уволен. Именно поэтому кон-
тракт с ним заключен сроком на тракт с ним заключен сроком на 
год», - заявил вице-президент год», - заявил вице-президент 
клуба Фариз Наджафов.клуба Фариз Наджафов.

ИСПАНИЯ. Финансы

Неймар опустошил казну 
«Барселоны» 

Оформление трансферной сделки 
по переходу 21-летнего нападающего 
«Сантоса» Неймара поставило «Барсе-
лону» в непростые условия, информи-
рует Mundo Deportivo.

За бразильца каталонцы заплатят 
72 миллиона евро: 32 из них пошло 
бывшему клубу форварда «Сантосу» и 
двум инвестиционным фондам, владе-
ющим частью прав на футболиста. А 40 
миллионов досталось самому Нейма-
ру и его отцу в качестве бонуса за под-
писание контракта.

Таким образом, «Барса» уже сейчас 
исчерпала трансферный бюджет на 
лето. Поэтому для того, чтобы осуще-
ствить остальные задуманные сделки, 
«сине-гранатовым» нужно расстаться с 
рядом футболистом в срочном поряд-
ке. «Барселоне» нужен вратарь на за-
мену Виктору Вальдесу, покидающему 
команду, также «Барса» планировала 
пополниться центральным защитни-
ком. Что касается Неймара, то он под-
писал с каталонцами пятилетний кон-
тракт.

ФРАНЦИЯ. Трансферы

Фалькао обошелся «Монако» 
в 45 миллионов

Колумбийский нападающий «Ат-
летико» Радамель Фалькао прибыл 
в Монте-Карло, где завершается по-
следний этап сделки по его перехо-
ду в «Монако», который под руковод-
ством итальянского специалиста Кла-
удио Раньери по итогам минувшего се-
зона вернулся в элитную французскую 
лигу. Футболист прошел медосмотр и 
встретился с владельцем своей новой 
команды Дмитрием Рыболовлевым.

По информации иностранной прес-
сы, трансфер Фалькао обошелся «Мо-
нако» в 45 млн евро. Контракт игро-
ка рассчитан на четыре года с еже-
годной зарплатой 14 млн евро. Стоит 
отметить, что специализированный 
интернет-портал Transfermarkt оце-
нивает 27-летнего Фалькао в 60 млн 
евро. В текущем сезоне Фалькао вы-
ходил на поле в 34 матчах чемпиона-
та Испании и забил 28 голов.

Напомним, что ранее клуб россий-
ского бизнесмена Дмитрия Рыболов-
лева заплатил 70 миллионов евро за 
двух игроков «Порту»: хавбека Жоау 
Моутинью и форварда Хамеса Родри-
геса.

ГЕРМАНИЯ. Скандал и бренд
Агент отправил Левандовски 

в «Баварию»…
Агент нападающего дортмундской 

«Боруссии» Роберта Левандовски - 
Цезарий Кухарски - заявил, что фут-
болист этим летом перейдет в «Бава-
рию». По его словам, этот вопрос ре-
шится в период от одной до трех не-
дель.

«Роберт присоединится к «Бава-
рии» этим летом. Нет смысла делать 
вид, что он не перейдет. Роберт хочет 
уйти из «Боруссии», и это случится, - 
приводит TVN24 слова Кухарски. - Это 
вопрос времени». 

Отметим, что заявление агента по-
следовало после того, как Левандов-
ски - опять-таки при помощи свое-
го агента -  потребовал у клуба улуч-
шения действующего договора. В 
противном случае футболист грозил 
перебраться в «Баварию», куда вице-
чемпион Германии уже продал одного 
из своих лидеров - Марио Гетце.

По данным Sport1, «Бавария» уже 
давно согласовала условия личного 
контракта с польским игроком. Оста-
ется неясным лишь одно - когда он пе-
реберется в «Баварию». Действующее 
соглашение с клубом из Дортмунда 
рассчитано до 2014 года. Если это слу-
чится следующим летом, то немецко-
му гранду игрок достанется совершен-
но бесплатно.

… А «Бавария» обошла 
«Манчестер Юнайтед»

Мюнхенский клуб после победы 
в Лиге чемпионов стал самым доро-
гим брендом в мире, по версии ком-
пании Brand Finance, сместив с пер-
вой строчки чемпионов Англии «Ман-
честер Юнайтед». Бренд «Баварии» по-
дорожал на девять процентов, что со-
ставило 860 миллионов евро, тогда как 
бренд «МЮ» оценивается в 837 мил-
лионов. Замкнул тройку мадридский 
«Реал» (621 миллион). Стоит отметить, 
что в первой десятке помимо чемпи-
онов Англии расположились еще три 
клуба с Туманного Альбиона. 

УКРАИНА. Sale
«Карпаты» продают 

19 игроков!
На загородной учебно-трени ро-

вочной базе львовских «Карпат» со-
стоялось собрание команды, где 
были подведены итоги выступлений 
«зелено-белых» в сезоне-2012/2013. 
Как сообщает пресс-служба львовян, 
руководство клуба приняло адми-
нистративные и кадровые решения. 
Из-за неудовлетворительных спор-
тивных результатов по итогам сезона 
в премьер-лиге (14-е место в турнир-
ной таблице) ко всей команде при-
менены меры материального воздей-
ствия. Кроме того, был оглашен список 
из 19 футболистов, которые выставле-
ны на трансфер.

УЕФА по-прежнему выступает про-
тив Объединенного чемпионата Рос-
сии и Украины. Созданная этой орга-
низацией рабочая группа по межгосу-
дарственным лигам и соревнованиям 
будет заниматься только женским фут-
болом. Такой вывод вытекал из расти-
ражированного на днях агентством 
«Интерфакс-Украина» сообщения. 

- Позиция УЕФА в отношении объ-
единенных чемпионатов не меня-
лась. Рабочая группа, о создании ко-
торой говорилось в ходе конгресса 
УЕФА, будет заниматься только объ-
единенными лигами в женском фут-
боле, - пояснили в пресс-службе ор-
ганизации.

Напомним, что состоявшееся на 
днях заседание Исполкома УЕФА «одо-
брило трехлетний пилотный проект 
по женской лиге с участием команд из 
Бельгии и Нидерландов». В оргкомите-
те по подготовке Объединенного чем-
пионата по футболу России и Украины 
это сообщение УЕФА сочли положи-
тельным сигналом. «Прогресс и Объ-
единенный чемпионат не остановить» 

- такое сообщение, дополненное вы-
держками из отчета УЕФА, появилось 
в Facebook оргкомитета.

Однако сигнал из Ньона относи-
тельно «только» женского футбола за-
ставил оргкомитет выступить с новым 
заявлением, опубликованным на его 
странице в Facebook. В нем, в частно-
сти, было сказано: «В настоящий мо-
мент оргкомитет Объединенной фут-
больной лиги готовит пакет необходи-
мых документов для подачи в нацио-
нальные и международные футболь-
ные ассоциации». 

Поскольку в УЕФА не раз подчер-
кивали, что вопрос создания Объе-
диненной футбольной лиги России и 
Украины будет рассматриваться по-
сле подачи соответствующих докумен-
тов и их изучения, то новое разъясне-
ние позиции ведомства Мишеля Пла-
тини не заставило себя ждать.

- Рабочая группа будет рассматри-
вать этот вопрос применительно и к 
женскому, и к мужскому футболу, - со-
общили в УЕФА. Это добрый знак для 
оргкомитета…

Пенальти ценой 
45 миллионов

В настоящее время система пере-
хода команд между первым и вторым 
по значимости футбольными дивизио-
нами применяется в нескольких евро-
пейских странах. 

В Англии и Испании двухраундо-
вые матчи на вылет проводятся меж-
ду  командами, занявшими 3-6-е места 
во вторых по значимости дивизионах. 
Победитель мини-турнира получает 
третью путевку в высший дивизион.

Лондонский «Кристал Пэлас» в Ан-
глии занял 5-е место по итогам чемпи-
оншипа-2012/13 (втором по рейтингу 
дивизионе). Однако в полуфинале вы-
бил «Брайтон» (4-е место), а в финаль-
ном матче - и «Уотфорд», финиширо-
вавший на 3-м месте, и завоевал путев-
ку в английскую премьер-лигу. 

«Кристалл Пэлас» - «Уотфорд» - 
1:0 (доп. вр.)

Гол: Филипс, 105 - пенальти.
Кстати, этот матч в Англии назвали 

игрой за 145 миллионов фунтов. Дело 
в том, что победитель встречи зара-
ботает минимум 63 миллиона фунтов 
в следующем сезоне на ТВ-правах. 59 
миллионов будет выплачено для раз-
вития клуба в течение 4 лет. На 23 мил-
лиона возрастут доходы от спонсоров, 
учитывая повышение в классе.

В Испании на местах с 3-го по 6-е, 
которые дают право сразиться за пу-
тевку в высший дивизион, финиширо-
вали «Альмерия», «Жирона», «Алькор-
кон» и «Понферрадина». Плей-офф у 
этих клубов еще впереди.

Пять сезонов, счет - 3:2
Начиная с сезона-2008/09 в Герма-

нии проводятся стыковые матчи меж-
ду 16-й командой первой бундеслиги 
(общее число команд - 18) и 3-й коман-
дой 2-й бундеслиги. Победитель сле-
дующий сезон проводит в элите.

«Хоффенхайм», финишировавший 
на 16-м месте в первой бундеслиге, в 
переходных матчах дважды обыграл 
«Кайзерслаутерн», занявший 3-е ме-
сто во второй бундеслиге, с общим 
счетом 5:2. Таким образом, «Хоффен-
хайм» сохранил прописку в элитном 
дивизионе.

«Хоффенхайм» - «Кайзерслау-
терн» - 3:1

Голы: Фирмино, 11 (1:0); Фирмино, 29 
(2:0); Идриссу, 58 (2:1); Шипплок, 67 (3:1).

«Кайзерслаутерн» - «Хоффен-
хайм» - 1:2

Голы: Абрахам, 44 (0:1); Баумйоханн, 
65 (1:1); Вестергор, 74 (1:2).

Нереализованный пенальти: Салихо-
вич («Хоффенхайм»), 28.

«Хоффенхайм» стал третьей коман-
дой высшего дивизиона, которая в 
пяти розыгрышах оказалась сильней 
соперника из низшей лиги. Таким об-
разом, в дуэлях между клубами двух 
бундеслиг побеждают «старшие» - 3:2.

«Эмполи» - первая победа
Необычная система принята в ита-

льянской Серии «Б», где 3-я по итогам 
сезона команда получает путевку в 
Серию «А» только в случае превосход-
ства перед 4-й на 10 и более очков. В 
противном случае команды, занявшие 
3-6-е места, разыгрывают между собой 
мини-турнир по олимпийской системе, 
победитель которого попадает в элиту.

В этом году финишировавший на 3-м 
месте «Ливорно» опередил ближайше-
го преследователя, «Эмполи», «только» 
на 7 очков. Поэтому в борьбу за путев-
ку, дающую повышение в классе, вклю-
чились два этих клуба, а также «Нова-
ра» и «Брешиа». В финал пробились « 
Эмполи» и «Ливорно». В первом матче, 
который состоялся вчера, - ничья. 

«Эмполи» - «Ливорно» - 1:1
Голы: Тавано, 30 (1:0); Данкан, 72 (1:1).
Ответный матч - 2 июня.

Всех удививший 
«Гоу Эхед Иглс»

В Голландии в плей-офф за две пу-
тевки в высший дивизион участвуют 
сразу восемь клубов, включая 16-ю и 
17-ю команду из элиты (общее число 
команд - 18). Соперники играют турнир 
по нокаут-системе. По итогам трех ра-
ундов плей-офф в элитной лиге сохра-
нила прописку «Рода» (16-е место), а 
повышения в классе добился клуб «Гоу 
Эхед Иглс», занявший худшее среди 
клубов низшего дивизиона 6-е место.

***
НОРВЕГИЯ. Квота прямого обмена 

между высшим и вторым по счету ди-
визионами также составляет две ко-
манды. За третью путевку борются 3-я, 
4-я и 5-я команды из второго дивизи-
она и 14-я (общее число команд - 16) 
команда из элиты. Чемпионат в Нор-
вегии проводится по хорошо нам зна-
комой схеме «весна - осень», а потому 
стыковые матчи еще далеко впереди.

пионата России между болельщиками 
«Спартака» и защитником «Алании» Гу-
ром Дакостой. За расистские выкрики 
фанатов «красно-белые» оштрафова-
ны на 500 тысяч рублей. Кроме того, 
клубу вынесено предупреждение о 
том, что в следующий раз после по-
добного инцидента к «Спартаку» будут 
применены более серьезные санкции.

Не остался без наказания и сам 
Дакоста. Футболист, показавший три-
бунам средний палец, дисквалифици-
рован на два матча и оштрафован на 
50 тысяч рублей. 

В общей сложности «Спартак» дол-
жен будет выплатить 800 тысяч ру-
блей: к полумиллиону добавились 200 
тысяч - за использование и бросание 
зрителями пиротехнических изделий; 
100 тыс. - за скандирование зрите-
лями, являющимися болельщиками 
клуба, на стадионе оскорбительных 
выражений во время матча.
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ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ

ФИФА оштрафовала Футбольную 
ассоциацию Хорватии на 50 тысяч 
швейцарских франков за агрессивные 
националистические песни фанатов, 
звучавшие во время матча сборных 
Хорватии и Сербии в рамках отбороч-
ного раунда к чемпионату мира-2014. 
Матч прошел 22 марта в Загребе и за-
вершился победой хозяев поля со сче-
том 2:0. CFA была оштрафована. ФИФА 
действовала на основании доклада 
наблюдателей организации «Футбол 
против расизма в Европе (FARE)». Они 
зафиксировали «как минимум семь 
различных националистических песен 

в контексте Балкан, которые могли вы-
зывать ненависть и привести к актам 
дискриминации».

Речь идет именно о хорватских бо-
лельщиках, поскольку из соображе-
ний безопасности поклонники серб-
ской сборной на игру не допускались.

Эквадор - Германия - 2:4. Голы: По-
дольски, 1 (0:1); Бендер, 4 (0:2); Подоль-
ски, 17 (0:3); Бендер, 24 (0:4); Валенсия, 44 
(1:4); Айови, 84 (2:4).

Германия: Адлер, Хеведес, Мертеза-
кер, Вестерманн, Янсен, Крузе (Аого, 79), 
Дракслер (Хунт, 56), Нойштедтер (Рай-
нартц, 66), Л. Бендер (Волльшайд, 90), Сэм 
(Шюррле, 69), Подольски (Н. Мюллер, 89).

ЧМ-2014. ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР
ПОРТУГАЛИЯ ОБЪЯВИЛА ЗАЯВКУ 

НА МАТЧ С РОССИЕЙ
В составе соперника - три игрока «Зенита»

Тренерский штаб сборной Португалии определился со 
списком футболистов, вызванных на матч отборочного тур-
нира чемпионата мира 2014 года против России и товарище-
скую игру с хорватами, которая пройдет в Женеве. Отметим, 
что в список попали все три португальских легионера «Зени-
та» - Луиш Нету, Бруну Алвеш и Мигель Данни.

Вратари: Руй Патрисиу («Спортинг»), Бету («Севилья»), 
Эдуарду («Истанбул ББ»); защитники: Жуан Перейра («Ва-
ленсия»), Фабиу Куэнтран («Реал»), Сильвио («Депортиво»), 
Бруну Алвеш («Зенит»), Луиш Нету («Зенит»), Серено («Ва-
льядолид»), Рикарду Кошта («Валенсия»); полузащитники: 
Андре Мартинш («Спортинг»), Рауль Мейрелеш («Фенербах-
че»), Мигел Велозу («Динамо» Киев), Жуан Моутинью («Мо-
нако»), Куштодиу («Брага»), Паулу Машаду («Олимпиакос»), 
Рубен Аморим («Бенфика»), Рубен Микаэл («Атлетико»); 
нападающие: Криштиану Роналду («Реал»), Мигел Данни 
(«Зенит»), Варела («Порту»), Виейринья («Вольфсбург»), Эл-
дер Поштига («Сарагоса»), Угу Алмейда («Бешикташ»), Нани 
(«Манчестер Юнайтед»), Нельсон Оливейра («Депортиво»).

ХОРВАТИЯ ОШТРАФОВАНА ЗА ПЕСНИ, 
КОТОРЫЕ МОГЛИ ВЫЗЫВАТЬ НЕНАВИСТЬ…

По два гола в составе победителей 
провели форвард лондонского «Арсе-
нала» Лукаш Подольски, оформивший 
дубль в течение стартовых 17 минут, и по-
лузащитник дортмундской «Боруссии» 
Ларс Бендер, которому для дубля потре-
бовалось чуть больше времени. Свой вто-
рой матч за сборную провел Роман Нойш-
тедтер - сын экс-игрока дубля ленинград-
ского «Зенита» Петра Нейштетера.

Англия - Ирландия - 1:1. Голы: Лонг, 
13 (0:1); Лэмпард, 23 (1:1). 

Англия: Харт (Б. Фостер, 46), Э. Коул 
(Бейнс, 54), Джагелка, Кэйхилл, Джонсон 
(Джонс, 46), Окслейд-Чемберлен (Мил-
нер, 87), Кэррик, Лэмпард, Уолкотт, Руни, 
Старридж (Дефо, 34).

Катар - Азербайджан - 1:1. Голы: 
Х. Ибрагим, 33 - пенальти (1:0); Дадашов, 
89 (1:1).

ЧЕ-2013 (U21)
БЕЗ ШАТОВА, СМОЛОВА, КОКОРИНА, 

ДЗАГОЕВА И ЩЕННИКОВА
В самолет сборной ударила молния, но это не поме-

шало подопечным Николая Писарева благополучно 
долететь до Израиля.

Молодежная сборная России прибыла в Израиль, где при-
мет участие в чемпионате Европы (U-21), который пройдет с 
5 по 18 июня в четырех городах. Самолет, на котором россий-
ская делегация отправлялась в Тель-Авив, вылетел из Москвы 
с полуторачасовой задержкой. В лайнер при взлете попала 
молния, но никто не пострадал. В 19.00 по местному времени 
россияне провели первую тренировку на земле обетованной. 

Что же касается состава, то в Израиле отсутствуют футбо-
листы Алан Дзагоев, Федор Смолов,  Олег Шатов и Александр 
Кокорин, вызванные в национальную сборную России для 
подготовки к матчу с Португалией, а также армеец Георгий  
Щенников, который сыграет 1 июня в финале Кубка России. 

 Четверка из национальной сборной должна прибыть 
в Тель-Авив 8 июня. На стадии группового этапа Россия 
сыграет с Испанией 6 июня (Иерусалим, стадион «Тедди», 
20.00, мск), 9 июня - с Голландией (Иерусалим, стадион «Тед-
ди», 20.00), 12 июня – с Германией (Нетанья, стадион «Нета-
нья», 20.00).



www.sport-weekend.com
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6 теннис30 мая - 1 июня 2013 г.

Серена Уильямс (США, 1) – Каролин Гарсия (Франция) – 6:1, 6:2.
Сорана Кирстя (Румыния, 26) – Йоханна Ларссон (Швеция) – 6:1, 6:4.
Петра Цетковска (Чехия) – Анастасия Павлюченкова (РОССИЯ, 19) – 7:5, 2:6, 6:4.
Роберта Винчи (Италия, 15) – Галина Воскобоева (Казахстан) – 6:4, 4:6, 6:2.
Бояна Йовановски (Сербия) - Каролина Возняцки (Дания, 10) – 7:6, 6:3.
Светлана Кузнецова (РОССИЯ) - Магдалена Рибарикова (Словакия) – 1:6, 6:2, 6:2.
Варвара Лепченко (США, 29) – Элина Свитолина (Украина) – 7:6, 6:1.
Ангелика Кербер (Германия, 8) – Яна Чепелова (Словакия) – 6:2, 6:2.
Агнешка Радваньска (Польша, 4) – Мэллори Бурде (США) – 6:3, 6:2.
Дина Пфиценмайер (Германия) – Урсула Радваньска (Польша) – 6:3, 6:3.
Виржини Раззано (Франция) – Зюзана Кукова (Словакия) – 4:6, 6:2, 6:0.
Ана Иванович (Сербия, 14) – Матильда Йоханссон (Франция) – 6:2, 6:2.
Моника Пуиг (Пуэрто-Рико) - Мэдисон Кейс (США) – 6:4, 7:6.
Карла Суарес Наварро (Испания, 20) – Шелби Роджерс (США) – 3:6, 6:4, 6:4.
Сабин Лисицки (Германия, 32) – Мария-Тереза Торро-Флор (Испания) – 6:4, 6:0.
Сара Эррани (Италия, 5) – Юлия Путинцева (Казахстан) – 6:1, 6:1.
Ли На (Китай, 6) – Бетани Маттек-Сандс (США)
Паула Ормаэчеа (Аргентина) – Ярослава Шведова (Казахстан, 27)
Кайа Канепи (Эстония) - Стефани Фогель (Швейцария)
Эшли Барти (Австралия) – Мария Кириленко (РОССИЯ, 12)
Марион Бартоли (Франция, 13) - Мариана Дуке-Марино (Колумбия)
Франческа Скьявоне (Италия) - Кирстен Флипкенс (Бельгия, 21)
Ализе Корне (Франция, 31) – Сильвия Солер-Эспиноса (Испания)
Анника Бек (Германия) - Виктория Азаренко (Белоруссия, 3)
Петра Квитова (Чехия, 7) – Шуай Пень (Китай)
Анна-Каролина Шмидлова (Словакия) – Джейми Хэмптон (США)
Елена Янкович (Сербия, 18) – Гарбин Мугуруса (Испания)
Кристина Младенович (Франция) - Саманта Стосур (Австралия, 9)
Доминика Цибулкова (Словакия, 16) – Марина Эракович (Новая Зеландия)
Вания Кинг (США) – Слоан Стивенс (США, 17)
Мелани Удэн (США) - Жи Шень (Китай)
Эжени Бушар (Канада) – Мария Шарапова (РОССИЯ, 2)
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«БОЛЬШОЙ ШЛЕМ». На кортах Парижа

КУЗНЕЦОВА ЗАДАЕТ ТОН
Первой в третий круг «Ролан Гаррос» вышла чемпионка сезона-2009

Три мушкетера и Д’Онской
Крайне редко в последнее время 

радуют победами в стартовых матчах 
российские теннисисты. Париж стал 
приятным исключением. Все три ве-
терана битв эпохи Шамиля Великого 
одержали победы. Настоящей сенса-
цией стал успех Дмитрия Турсунова 
во встрече с «посеянным» под 22-м 
номером украинцем Александром 
Долгополовым. Российский тенни-
сист дважды выиграл партии на тай-
брейках, а во втором сете сумел взять 
чужую подачу. Оба укороченных гейма 
были длительными и завершились со 
счетом 9:7 в пользу россиянина. 

Долгополов не стал сетовать на то, 
что его сбили с игрового ритма пере-
рывы из-за дождя. «Играли мы ровно, 
- подчеркнул Александр. - Просто я 
допустил больше ошибок в ключевые 
моменты, а Дмитрий - молодец, ис-
пользовал свои шансы».

Практически одновременно с Тур-
суновым оформил путевку во второй 
круг Михаил Южный, которому при 
«посеве» достался 29-й номер. Россий-
ский теннисист встречался с испанцем 
Пабло Андухаром, для которого, по 
определению, любимым покрытием 
является грунт. И в этой встрече борь-
ба поначалу была равной, но перерыв 
из-за дождя пошел на пользу Михаилу. 
Он уверенно выиграл третий и четвер-
тый сеты.

В три уложился Николай Давыден-
ко, взявший верх над итальянцем Фло-
раном Серра. Наконец, первую в ка-
рьере победу на турнирах «Большо-
го шлема» одержал Евгений Донской, 
одолевший немецкого «квалифая» Яна 
Леннарда Штруффа. Единственной по-
терей россиян в мужском турнире в 
первом круге стал Андрей Кузнецов, 
не сумевший найти ключик к манере 
игры американца Райана Харрисона. 

Не смог развить успех во втором 
круге и Донской. Выиграв первый сет 
на тай-брейке, Евгений уступил в трех 
следующих партиях. После стартово-
го успеха молодой россиянин поте-
рял концентрацию и не сумел восста-
новить ее даже к ключевому моменту 
встречи - 12-му гейму в третьей пар-
тии, которую Донской проиграл. 

Дерби и полудерби
В первом круге женского турнира 

состоялось и первое российское дер-
би: Светлана Кузнецова против Екате-
рины Макаровой. Эта встреча стала 
украшением первого круга. Обе рос-
сийские теннисистки продемонстриро-
вали игру высокого уровня, достойную 
четвертого круга как минимум. Многие 

даже вспомнили о том, что Светлана 
выиграла «Ролан Гаррос» не так давно, 
всего лишь четыре года назад. 

Во втором круге, правда, Кузнецо-
ва заставила поволноваться своих по-
клонников. В первом сете матча про-
тив словачки Магдалены Рыбариковой 
она взяла всего лишь один гейм. Лишь 
во второй партии Светлане удалось 
наладить игру и реализовать по ходу 
матча пять брейк-пойнтов из восьми. 
В активе ее соперницы всего три гей-
ма, взятых на чужой подаче. 

Лишь ко второму сету разыгралась 
в матче первого круга Елена Веснина. 
Правда, стоит сделать скидку на то, 
что соперница у нее была из когорты 
топ-теннисисток, третья ракетка мира 
Виктория Азаренко. Белоруска сейчас 
находится в отличной форме и пре-
исполнена честолюбивых планов. На 
недавнем турнире в Риме она дошла 
до финала, где уступила выглядящей 
сейчас непобедимой Серене Уильямс. 

После этого поражения Виктория 
без обиняков заявила, что хотела бы 
снова встретиться с первой ракеткой 
мира в финале «Ролан Гаррос». Прав-
да, до этого свидания нужно выиграть 
всего-навсего пять матчей. Для перво-
го шага Азаренко потребовалось чуть 
больше часа.

Первая партия сложилась для бе-
лорусской теннисистки очень легко. 
Она отдала Весниной всего лишь один 
гейм. Во втором сете Виктория снова 
очень быстро сделала брейк, и тут 
случилось неожиданное. Веснина на 
кураже взяла чужую подачу и сравня-
ла счет в шестом гейме. Неизвестно, 
чем бы закончилось дело, не ответь 
Азаренко брейком в седьмом. 

Победу в матче белоруска оформи-
ла на чужой подаче. Нужно отдать долж-
ное Азаренко. После эффектной побе-
ды она отметила, что Веснина заслужи-
вала «посева» на нынешнем «Ролан Гар-
рос». Интересно, как же будет разби-
раться Виктория с теми, кто, с ее точки 
зрения, такой участи не заслуживает? 

Возможно, так, как это сделала в 
своем стартовом матче Мария Кири-
ленко. Еще пару недель назад ее матч 
против Нины Братчиковой считался 
бы дерби. Да только из родного Под-
московья Нина давно уже перебра-
лась на юг Португалии. Отсутствие 
приглашения в сборную России, не го-
воря уж о финансировании из бюдже-
та ФТР, а также замужество привели 
Братчикову к достаточно закономер-
ному шагу - смене гражданства. С «по-
бегом» перспективных молодых даро-
ваний в Казахстан этот шаг и сравни-
вать нельзя. Балансирующая в рейтин-

ге на границе первой и второй сотен 
Братчикова давно и прочно обоснова-
лась на юге Европы. 

Только новоявленной первой ра-
кетке Португалии сложно было что-то 
противопоставить третьей, если ру-
ководствоваться мировой классифи-
кацией, теннисистке России. Не стоит, 
наверное, все измерять теннисной 
цифирью, особенно в свете пораже-
ния «посеянной» под 11-м номером 
Надежды Петровой от юной пуэрто-
риканки Моники Пуиг. 

На нынешнем «Ролан Гаррос» Ма-
рия Кириленко «посеяна» под 12-м 
номером, но во встрече с Братчиковой 
она не повторила ошибок своей на-
парницы по «бронзовому» дуэту лон-
донской Олимпиады. Всего один гейм 
отдала Мария португальской тенни-
систке - на радость болевшему за нее 
Александру Овечкину. 

Шарапова начинает с победы
Говоря о своих планах встретиться 

с Сереной Уильямс в финале, Азаренко 
как-то упускает из виду одно обстоя-
тельство: в Риме эта дуэль стала воз-
можной во многом благодаря отказу 
от участия в соревнованиях Марии 
Шараповой. Именно с ней, по всем 
раскладам, должна была биться за вы-
ход в финал белорусская теннисистка. 

Сообщению о недомогании Марии 
мало кто поверил. Скорее всего, отказ 
защищать титул в Риме был вызван 
тактическими или даже стратегиче-
скими соображениями. Возможность 
обойти Серену Уильямс в рейтинге 
Шарапова упустила, проиграв очный 
финал в Мадриде. В Риме и Париже 
россиянке предстояло защищать на-
бранные в прошлом сезоне макси-
мальные рейтинговые очки. Вот и ре-
шила Мария пожертвовать турниром в 
столице Италии, чтобы во всеоружии 
подойти к главному грунтовому турни-
ру сезона. Стоит ли осуждать ее за это?

Грунт никогда не был любимым по-
крытием Марии. По ее собственному 
признанию, на «земле» она чувствова-
ла себя, как корова на льду. Да и про-
шлогодний титул, позволивший со-
брать карьерный «Большой шлем», 
российская теннисистка завоевала с 
изрядной долей везения. Ведь Серена 
Уильямс неожиданно оступилась на 
ранней стадии и не сыграла с Шарапо-
вой. Многие даже проводят аналогии с 
единственной победой на «Ролан Гар-
рос» Роджера Федерера. Швейцарцу 
титул достался при активной помощи 
Робина Содерлинга, не позволившего 
дойти до финала Рафаэлю Надалю. 

Сама Шарапова на подобные раз-
говоры внимания не обращает. Что до 
них обладательнице карьерного «Боль-
шого шлема»! Свой стартовый матч 
она провела не столь уверенно, как 
Уильямс-младшая. Отдала сопернице 
не один гейм, а целых три. Соперницей 

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Мария КИРИЛЕНКО: «СЕТКУ» НЕ ИЗУЧАЛА
Мария Кириленко вчера провела пер-

вый матч, переиграв Нину Братчикову, 
представляющую на турнирах «Большо-
го шлема» Португалию, со счетом 6:0, 6:1. 
Следующей соперницей Кириленко ста-
нет Эшли Барти из Австралии.

- Может быть, сейчас я лучше готова, 
чем она, и поэтому все сложилось имен-
но так. Да, Братчикова пыталась внести 
какие-то коррективы по ходу матча, но 
это всегда происходит, когда теннисист 
проигрывает. Она пробовала различные 
варианты, но сегодня я оказалась сильнее.

Я, если честно, свою «сетку» особо не 
смотрела и узнаю все от матча к матчу. Зна-
ла, что на старте встречаюсь с Братчиковой. 
Вот теперь знаю, что буду играть с молодой 
австралийкой Эшли Барти. Я видела во время австралийских турниров, как она 
играет. Но больше мы не пересекались. Барти считается перспективной тенни-
систкой, правда, сейчас любой матч в Туре сложный, так что кто находится на той 
стороне корта, не особо важно. Прогнозы я делать не люблю, поэтому давайте 
подождем и посмотрим, как пойдет игра.

Анастасия ПАВЛЮЧЕНКОВА: НЕ ЗНАЮ, ЧТО СЛУЧИЛОСЬ…
Анастасия Павлюченкова проиграла во втором круге чешке Петре Четковской - 5:7, 6:2, 4:6.
- Завелась по итогам первого сета - 

так как начала его неплохо, повела 5:3, 
а в итоге проиграла. Потом вроде со-
бралась и хорошо провела вторую пар-
тию. Причем сама все выиграла, не до-
жидаясь подарков от соперницы. А что 
произошло в третьем сете, я не поняла. 
После второго вроде бы более-менее 
втянулась в игру. Сегодня к тому же была 
тяжелая погода, и корт стал медленным 
и вязким. Плюс я два с половиной дня 
не проводила матчей, и поэтому опре-
деленный дискомфорт присутствовал. 
Да и свою подачу в решающие моменты 
отыграла не так, как надо.

Мне очень трудно сейчас о чем-то 
позитивном говорить. Единственное, 
что было яркое, - это победа в Эштори-

ле, моя первая победа на грунте. В Мадри-
де еще выиграла в паре. Опять же в Мадри-
де не повезло с сеткой в одиночке. Вика - это 
Вика. Надо стараться играть, но я свои шан-
сы не реализовала. Штуттгарт тоже непло-
хой турнир, просто тяжело играть сразу по-
сле Fed Cup, можно сказать, на следующий 
день был матч. С Катей Макаровой у нас был 
трехчасовой поединок, в котором я ее еле 
обыграла. Хороший матч, но потом с Кербер 
не хватило сил. То есть все время какие-то 
накладки.

Ну а «Ролан Гаррос», я считаю, главный 
турнир на грунте. Собственно, я и готови-
лась к нему, все надежды были здесь. Так 
вот сложилось. Что теперь поделаешь. Будет 
следующий турнир, сейчас еще будет пара. 
Надо это забывать и двигаться дальше…

Елена ВЕСНИНА: АЗАРЕНКО УДИВИЛА ПОДАЧЕЙ
Россиянка Елена Веснина потерпела 

поражение от белоруски Виктории Аза-
ренко со счетом 1:6, 4:6. 

- Стартовый гейм с тремя брейк-
пойнтами мне надо было брать. Я была 
очень хорошо настроена и готова к мат-
чу. К тому же с такими игроками как Вика 
инициативу всегда надо брать в свои руки 
и сразу показывать свое место на корте. А 
получилось так, что я в итоге оказалась в 
роли догоняющей, ну а Азаренко полно-
стью вела игру. Поэтому первый гейм был 
очень важный, но я как-то быстро отдала 
все свое преимущество.

При счете 1:4 в первом сете поняла, что 
мне надо делать. Просто эту партию в тот 
момент уже было тяжело спасти. Так что 
мне тогда было неважно, с каким счетом ее 
проиграю, потому что я знала, что мне надо 
делать в дальнейшем. Во втором сете уже 
появился определенный рисунок игры - я начала читать действия Вики и стала 
чаще «разводить» ее. Плюс по-другому стала подавать и принимать, так что я из-
менила тактику. Но Азаренко меня сегодня удивила своей хорошей подачей. Она 
и сама призналась мне после матча, что и для нее все это было легким сюрпризом.

Светлана КУЗНЕЦОВА: 
ВПЕРЕДИ КИНДЕР-СЮРПРИЗ

Светлана Кузнецова во втором круге по-
бедила Магдалену Рыбарикову из Словакии 
со счетом 1:6, 6:2, 6:2. Следующей соперницей 
по сетке у россиянки значится сербка Бояна 
Йовановски, которая взяла верх над бывшей 
первой ракеткой мира Каролин Возняцки из 
Дании - 7:6, 6:3.

- Главное, что дальше по турниру потихонь-
ку прохожу. Что касается начала матча, то я вы-
шла зажатой и нервничала. Почему? Всегда же 
хочется сыграть хорошо, и это порой сковыва-
ет. Но постепенно разыгралась, не «выключа-
лась», постоянно пыталась что-то изменить, в 
каждом розыгрыше. Наконец во втором сете 
я сумела раскрепоститься, заиграла лучше и 
стала использовать свои шансы.

Теперь на очереди Йовановски, обыграв-
шая Возняцки. Матч будет тяжелый. Я немно-

го видела ее игру. Она предпочитает 
использовать плоские удары, много 
атаковать. Мне нужно пытаться пока-
зывать свою игру, выполнять круче-
ные удары. Лучше ли играть с ней, чем 
с Возняцки? Ну, от Возняцки хотя бы 
знаешь, чего ожидать, а тут киндер-
сюрприз какой-то. 

Что касается моего тренера, то его 
зовут Карлос Мартинес. Он работал с 
некоторыми игроками ATP. Добрый, 
хороший человек, с испанской базой. 
Мне кажется, он не столько дает мне 
что-то новое, сколько организует меня, 
наставляет на правильный путь в пла-
не тенниса, моей игры, вращений. Сидя на 
трибуне, он нервничает, от души переживает 
за меня, что тоже очень приятно.

была теннисистка из Тайваня Су-Вей 
Хсиех. Впрочем, будь у Шараповой же-
лание выиграть обе партии всухую, она 
бы смогла этого добиться. Слишком уж 
велика была разница в классе. Даже 
играя в полноги и четверть плеча, рос-
сийская теннисистка оформила путев-
ку во второй круг за 54 минуты. 

«Играть три часа было не в моих ин-
тересах, - прокомментировала старто-
вую победу Шарапова. - Серьезно го-
товилась к игре и настраивалась на 
нее. В стартовых матчах всякое может 
случиться. Нормально отнеслась и к 
тому, что встречу перенесли на дру-
гой корт. Это ведь была не прихоть ор-
ганизаторов, просто встреча между Га-
элем Монфисом и Томашем Бердыхом 
затянулась (кстати, тянущую на сен-
сационную победу в этом поединке 
одержал француз. - Прим. ред.) Хуже 
было бы, если бы встречу с моим уча-
стием перенесли на другой день». 

Во втором круге соперницей Шара-
повой будет канадка Эжени Бушар. 

Цетковска специализируется 
на россиянках

А вот для «посеянной» под 19-м но-
мером Анастасии Павлюченковой тур-
нир в одиночном разряде закончен. 
Выбила российскую теннисистку чеш-
ка Петра Цетковска, которая в пер-
вом круге одолела Ольгу Пучкову. Та, 
правда, сетовала на то, что из-за трав-
мы не смогла должным образом под-

готовиться к турниру «Большого шле-
ма». Павлюченковой найти оправда-
ние было сложнее. 

После поражения она взялась ана-
лизировать весь свой грунтовый се-
зон. Вспомнила о яркой победе в Оэй-
раше, о неудачной жеребьевке в Ма-
дриде, где ей пришлось играть про-
тив Виктории Азаренко, усталость в 
Кубке Федерации, не позволившей ей 
достойно выступить в Штуттгарте. На 
трехсетовое дерби с Макаровой силы 
еще оставались, а на поединок против 
Анжелики Кербер - уже нет. Только ка-
кое отношение все это имеет к пора-
жению от Цетковской?

Как справедливо заметила Анаста-
сия, «Ролан Гаррос» - главный турнир 
на грунте. Безусловно, такой требова-
тельный тренер как Мартина Хингис 
настраивала свою подопечную на вы-
ступление. Да и в Париже российская 
теннисистка, проводившая много вре-
мени в академии Патрика Муратоглу, 
не должна была стушеваться. 

«Что поделаешь, матч сложился 
так, как сложился, - философски заме-
тила после поражения Павлюченкова. 
- Нужно забыть об этом поражении и 
двигаться дальше. Тем более что «Ро-
лан Гаррос» для меня еще не закончен. 
Постараюсь успешно выступить в паре 
с Люси Шафаржовой».

Может быть, с этой чешкой у Ана-
стасии все сложится по-другому?

Светлана НАУМОВА.
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«Ролан Гаррос». Женщины. 2-й круг
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В Париже продолжается турнир, который мечтают выиграть все пред-
ставители теннисной элиты. Грунтовый «Большой шлем» покоряется от-
нюдь не каждому, даже великому, теннисисту. Дожди заметно скоррек-
тировали график турнира, и матчи первого круга завершились только в 
среду. 
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БАСКЕТБОЛ. ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ

«ЛОКОМОТИВ-КУБАНЬ» 
НОКАУТИРОВАЛ «ЖАЛЬГИРИС»!

Краснодарский клуб вышел в финал. «Химки» и ЦСКА 
в серии до трех побед ждет пятая игра 

Полуфинальная серия Единой Лиги ВТБ близится к завершению. Точ-
нее, она уже назвала имя первого финалиста. Им стал краснодарский клуб 
«Локомотив-Кубань», который в четырех матчах взял верх над каунасским 
«Жальгирисом». 

эхо недели 30 мая - 1 июня 2013 г.7
ХОККЕЙ. Исполком ФХР

БИЛЯЛЕТДИНОВУ ПОСТАВИЛИ «НЕУД»
Но сборную к Сочи-2014 будет готовить именно он

Исполком ФХР признал работу тренерского штаба сборной России под 
руководством Зинэтулы Билялетдинова на минувшем чемпионате мира 
неудовлетворительной, но, по убеждению всех членов исполкома, руко-
водства ФХР и Минспорта РФ, главный тренер сумеет подготовить команду 
к Олимпиаде в Сочи. Правда, для этого Билялетдинову должны помочь все. 

Тренерский штаб признал ошибки
- После долгих совещаний работа 

тренерского штаба и команды на про-
шедшем чемпионате мира была при-
знана неудовлетворительной, - сразу 
же заявил прессе президент ФХР 
Владислав Третьяк. - Мы должны со-
вместно поработать над ошибками, 
собрать все свои силы, лучших игро-
ков, которых имеем в КХЛ и НХЛ. И 
этот тренерский состав должен под-
готовить команду к Олимпиаде.

- Вариант отставки тренерско-
го штаба рассматривался?

- Нет. Мы доверяем этому штабу, 
который  сделает правильные выво-
ды. Будут специальные поездки на-
ших тренеров в Северную Америку 
и по России. И все лучшее, что есть в 
российском хоккее, будет привлечено 
в сборную. За комплектование коман-
ды отвечает  Билялетдинов. 

- Признал ли он свои ошибки на 
исполкоме?

- Да,  он сказал, что не смог создать 
команду, настроить хоккеистов на 
игры. И как следствие - к сожалению,  
не сумел добиться желаемого резуль-
тата. У сборной были проблемы с игро-
вой дисциплиной. Все это услышали, и 
теперь будем делать выводы.

- Перед чемпионатом было мно-
го вопросов по составу. Как собира-
етесь контролировать этот во-
прос накануне Олимпиады?

- Состав будет определяться зара-
нее, и  на исполкоме перед Олимпиа-
дой мы обязательно его серьезно про-
анализируем.

Ох уж этот «Русский дом»!
Что же касается самого Зинэтулы  

Билялетдинова, то после чемпионата 
мира он взял паузу и по поводу при-
чин провала ничего не говорил. 

«Оценка была дана правильная, я 
считаю. Мы не справились с постав-
ленной  задачей, - признался после 
исполкома  главный тренер, под ру-
ководством которого российские 
хоккеисты в прошлом году выигра-
ли золотые медали. - С другой сто-
роны, мы просмотрели все то, что нам 
было необходимо. Конечно, не хоте-
лось бы такой ценой, но уже есть опре-
деленные решения и мнения по неко-
торым игрокам. Неплохо, что мы сей-

час столкнулись с этим. Перед Олим-
пиадой  времени уже не будет. Имели 
место ошибки и  в кадровых вопросах, 
и в организации  всего того, что про-
исходило на чемпионате: и гостиницы, 
и другие моменты. Не знаю, насколько 
это повлияло, но возможно, что тоже 
не дало нам сыграть достойно.

Билялетдинов считает, что «Русский 
дом», который был организован в го-
стинице, где сборная России жила в 
Хельсинки в период чемпионата, тоже  
влиял на хоккеистов. «Мы просили, 
чтобы они не очень беспокоили ре-
бят, но это было невозможно», - сказал 
наставник россиян, оговорившись, что 
это не может быть отговоркой.

- Игроки вас разочаровали?
- Да, некоторые хоккеисты не 

оправдали доверия. Кто? Не буду на-
зывать. Никаких категорических реше-
ний прямо сейчас озвучивать не стану. 
Но прошедший  чемпионат мира для 
меня оказался полезным.

КХЛ подстроится под сборную
Как стало известно после исполко-

ма, календарь КХЛ на сезон-2013/14, 
в котором сыграют уже не 26, а 28 
команд, не будет приниматься без 
утверждения со стороны тренерского 
штаба сборной России. Замминистра 
спорта РФ Юрий Нагорных  дал понять, 
что все станет  делаться  в интересах 
сборной и  зависеть от требований 
тренерского штаба. Нагорных заве-
рил, что «возражений по вопросу ка-
лендаря КХЛ не было». 

- На исполкоме я озвучил позицию 
Министерства спорта на следующий 
сезон: приоритет при формирова-
нии календаря чемпионата КХЛ и при 
принятии всех решений должен быть 
у сборной по тому плану подготовки, 
который представит главный тренер, 
- сказал Нагорных. - После 15 июня 
мы проведем в Минспорта общее со-
вещание с участием президентов клу-
бов и главных тренеров клубов КХЛ, 
тренерского штаба сборной и руко-
водства ФХР. Цель - постановка общих 
задач по подготовке сборной к Олим-
пийским играм.

- Считаете, что ситуация в рос-
сийском хоккее действительно кри-
тическая? 

- Победа на чемпионате мира про-

шлого года, когда у нас действитель-
но играла «дримтим», притупила бди-
тельность. Хотя ряд системных про-
блем накопился в нашем хоккее  и 
требует незамедлительного решения. 
Будет обеспечено абсолютно все, что 
необходимо для сборной, в том чис-
ле моменты  по календарю чемпиона-
та КХЛ.  Шалаев (вице-президент КХЛ. 
– Ред.)  заявил на исполкоме, что ка-
лендарь будет утвержден только в 
формате, полностью удовлетворяю-
щем интересы сборной. Вся система 
должна направляться  на подготовку 
резерва для сборных страны. Причем 
надо срочно принимать меры по уве-
личению притока молодых талантли-
вых игроков, что сейчас происходит с 
напрягом.

«Все перерывы утверждены в 
ИИХФ, поэтому мы передадим это в 
КХЛ, и они сделают календарь под 
наш. Так будет  всю жизнь, потому что 
сборная – главное в нашем хоккее», - 
добавил Владислав Третьяк.

На это вице-президент КХЛ Влади-
мир Шалаев отметил, что «все требо-
вания тренерского штаба к календарю 
очень разумные». 

- К евротурам нужно прибавить все-
го пару дней, как это было в прошлом 
году. И предоставить 10-12-дневный 
перерыв  перед Олимпийскими игра-
ми, - отметил Шалаев. - Это вполне 
осуществимо. Причем мы, возмож-
но, еще резерв найдем перед Играми 
в Сочи. Мне очень понравилось, как 
Билялетдинов доложил о поражении 
на чемпионате мира, - он вскрыл все 
ошибки, честно и профессионально».

Не сомневается один из руково-
дителей КХЛ и в том, что совместное 
совещание руководителей и трене-
ров клубов КХЛ с тренерским штабом 
сборной России в Министерстве спор-
та РФ пойдет на пользу. «Такое мас-
штабное совещание просто необходи-
мо. Оно своевременное. Нужно ско-
ординировать цели и задачи, понять, 
чего хочет государство, чего - Олим-
пийский комитет и ФХР, - заявил Ша-
лаев. - В данном случае также нужно 
послушать клубы и, может быть, доне-
сти какие-то требования тренерского 
штаба сборной до тренеров. Это будет 
полезно. И КХЛ, и ФХР заинтересованы 
в том, чтобы поработать на сборную».

Кстати, КХЛ располагает двумя ва-
риантами календаря на будущий год. 
Один предполагает 52 матча, другой 
– 54. Не исключено теперь, что будет 
принят первый…

Сергей ФЕДОРОВ, из Москвы.

НОВОСТИ СКА
Артюхин стал «атлантом»
Питерские армейцы остались без 

своего гренадера. Евгений Артюхин, 
выступавший с 2010 года за СКА, пере-
шёл в «Атлант». «С Алексеем Жамновым 
мы давно общались по поводу моего 
возможного появления в Мытищах. 
Большую роль сыграло и то, что сам 
я из Москвы. Хотел быть поближе к 
дому. Да, мог бы остаться и в Питере, 
хотел этого, но повлиял один нюанс – 
финский тренер, - цитирует Артюхина 
официальный сайт подмосковного клу-
ба. - Условия и мотивация в «Атланте» 
очень высокие. С ним мы часто пересе-
кались, особенно в плей-офф. Я видел 
большой потенциал команды. Хотелось 
играть именно в хорошем клубе, с соот-
ветствующими задачами. И в этой связи 
считаю переход удачным».

Артюхин полагает, что «Атланту» по 
силам бороться за Кубок Гагарина, по-
скольку команда движется в правиль-
ном направлении. «Набор игроков 
– это одно, а коллектив и грамотный 
тренер – совсем другое. Московское 
«Динамо» это наглядно показало, - за-

являет габаритный форвард. 
Таким образом, если суммировать 

все высказывания брендового игрока 
СКА прошлого сезона, то главной при-
чиной его перехода в «Атлант» стала 
невозможность работы с Юккой Яло-
неном, который не дает ему играть, а 
«просиживать время на лавке» Евге-
ний не собирается. 

Кстати, в минувшем сезоне в со-
ставе СКА хоккеист провёл 30 матчей 
«регулярки»(из 52), набрав в них всего 
2(1+1) очка при 127 минутах штрафа, а 
в 12 играх плей-офф заработал 5 (3+2) 
очков за результативность.

Шипачев готов играть 
даже в четвертом звене
А вот новобранец  СКА Вадим Шипа-

чев, которого генеральный менеджер 
клуба Алексей Касатонов в интервью 
нашей газете назвал одним из силь-
нейших центральных нападающих КХЛ, 
заявил  «Известиям», что готов играть 
за питерскую команду  в любом звене.

- Я хочу играть и приносить пользу но-
вому клубу. А насчет того, в какое звено 

меня поставить, - вопрос к тренеру, он 
более компетентен, - сказал Шипачев.

-  За вас боролись топ-клубы стра-
ны! Неужели не будет обидно, если 
вдруг окажетесь в четвертом  звене?

- Еще раз повторяю: это не мне 
решать... Если я буду полезнее для 
 коман ды в четвертой пятерке - там и 
сыграю. Но все-таки надеюсь, что будет 
не так (смеется). Когда ты приходишь 
в новый клуб - должен себя проявлять, 
можно сказать, заново доказывать, что 
руководство сделало правильный вы-
бор, поставив на тебя. На каждой тре-
нировке надо показывать, что ты не 
игрок запаса. Надо соответствовать 
своему уровню, стремиться к лучшему 
- надеюсь оправдать ожидания.

Кстати, а ведь получается, что с уче-
том Тони Мортенссона – центрально-
го нападающего первого звена, Викто-
ра Тихонова, также игравшего в центре,  
Александра Кучерявенко и Ивана Не-
пряева новобранцу СКА как раз и мо-
жет быть отведена роль центрфорварда 
третьего-четвертого звена, если, конеч-
но, Непряев и Тихонов останутся в СКА.

НХЛ. КУБОК СТЭНЛИ. 1/4 ФИНАЛА

В НХЛ определился третий по-
луфиналист. В Западной конферен-
ции действующий обладатель Кубка 
Стэнли «Лос-Анджелес» в седьмом 
матче полуфинальной серии со сче-
том 2:1 обыграл «Сан-Хосе».

Первый период прошел без забро-
шенных шайб, а после перерыва дубль 
Джастина Уильямса обеспечил «коро-
лям» комфортное преимущество. Оба 
гола были забиты с передач Вячеслава 
Войнова. В заключительном отрезке Дэн 
Бойл сократил отставание гостей до ми-
нимума, однако на большее хоккеистов 
«Сан-Хосе» не хватило. «Лос-Анджелес» 
вышел в финал конференции.

В другой паре чикагцы сравняли счет 
в серии с «Детройтом»: 3-3. В шестом 
матче в гостях «Черные ястребы» обы-

грали хозяев – 4:3. Таким образом, после 
трех поражений подряд «Чикаго» уда-
лось вернуться в игру, и теперь решаю-
щий матч состоится 30 мая на его льду. 

Тем временем стали известны имена 
претендентов на «Селке Трофи» - приз, 
ежегодно вручаемый лучшему нападаю-
щему оборонительного плана в НХЛ. В 
число номинантов вошли Павел Дацюк 
из «Детройта», который поспорит за этот 
приз с Патрисом Бержероном из «Босто-
на» и Джонатаном Тэйвзом из «Чикаго». 
Соперники достойные.

Дацюк выигрывал приз в этой но-
минации три года подряд - с 2007 по 
2009 годы. В сезоне-2010/11 «Селке 
Трофи» получил Райан Кеслер из «Ван-
кувера», а год назад лауреатом стал 
Бержерон.

Между тем международное скаут-
ское бюро ISS опубликовало обнов-
лённый рейтинг молодых игроков. 
Россиянин Валерий Ничушкин сохра-
нил за собой четвёртое место. В десят-
ку лучших также вошел защитник Ни-
кита Задоров из «Лондона» (8). Россий-
ский финн Александр Барков, выступа-
ющий за «Таппару», - пятый по списку.

Право первого выбора на драф-
те-2013 принадлежит «Колорадо».

Восточная конференция
«ПИТТСБУРГ» (1) – «Оттава» (7) – 4-1
Счет в серии – 4:1, 4:3, 1:2 2ОТ, 7:3, 6:2.
«БОСТОН» (4) – «Рейнджерс» (6) – 4-1
Счет в серии – 3:2ОТ, 5:2, 2:1, 3:4ОТ, 3:1.

Западная конференция
«Чикаго» (1) – «Детройт (7) – 3-3
Счет в серии – 4:1, 1:4, 1:3, 0:2, 4:1, 4:3.
«ЛОС-АНДЖЕЛЕС» (5) - «Сан-Хосе» (6) - 4-3
Счет в серии - 2:0, 4:3, 1:2ОТ, 1:2, 3:0, 1:2, 2:1.

ВОЙНОВ - В ФИНАЛЕ КОНФЕРЕНЦИИ 
Выход Дацюка – теперь под вопросом

Дуэль между «Химками» и ЦСКА по-
требовала пятого, решающего матча. 
Напомним: он пройдет на площадке 
подмосковного клуба. Как бы то ни 
было, уже сегодня можно сказать, что 
финал Единой Лиги ВТБ будет россий-
ским…

Матч №3
ЦСКА (Россия) - «Химки» (Россия) 

- 61:47 (15:12, 12:5, 14:10, 20:20)
ЦСКА: Хряпа (13), Крстич (12), Мицов 

(9), Воронцевич (8), Эрцег (5), Джексон 
(4), Каун (3), Папалукас (3), Понкрашов 
(2), Соколов (2), Воронов, Уимз.

«Химки: Дэвис (12), Планинич (11), 
Вяльцев (10), Фридзон (7), Риверс (5), Ога-
стин (2), Копонен, Моня, Лончар, Хвостов.

К удивлению, «Химки», отчаянно 
сражавшиеся с армейцами на сво-
ей площадке, провалили стартовые 
минуты. ЦСКА повел - 11:3, и это был 
суровый сигнал гостям. В составе ко-
манды Этторе Мессины очками раз-
жился каждый из игроков стартовой 
пятерки! Настрой у армейцев, что и 
говорить, был боевой…

Впрочем, лидер «Химок» Зоран 
Планинич тоже был готов отдать все 
силы ради победы. И в одиночку попы-
тался вытянуть партнеров из штопора, 
набрав затем все девять очков своей 
команды. Но один в поле не воин…

И вторая четверть наглядно под-
твердила, что в этот вечер «Химки» 
не готовы сыграть на равных с ЦСКА. 
Армейцы набрали за 10 минут второго 
игрового отрезка 12 очков, но «Химки» 
- всего 5. При этом игроки команды 
Римаса Куртинайтиса смазали все до 
единого (!) броски со средней дис-
танции. В итоге к большому перерыву 
ЦСКА был впереди с разницей «+14» 
(26:12). И это был приговор, отменить 
который «Химкам» оказалось не под 
силу…

Матч №4
ЦСКА - «Химки» - 75:77 (18:12, 

26:21, 20:19, 11:25)
ЦСКА: Мицов (13), Воронцевич (12), 

Крстич (12), Джексон (11), Уимз (10), Хря-
па (8 в), Каун (6), Эрцег (3), Воронов, Па-
палукас.

«Химки»: Моня (15), Планинич (14), 
Огастин (13), Фридзон (12), Риверс (9), Дэ-
вис (6), Вяльцев (6), Лончар (2), Копонен.

Матч №1 - 80:83. Матч № 2 - 74:72.
Счет в серии: 2-2. 
Пятый матч - 31 мая в Химках.
Что же случилось вчера в Москве, 

где «Химки» вырвали победу на по-
следних секундах? Как и накануне, 
ЦСКА стартовал более чем уверенно, 
вынудив главного тренера «Химок» 
Римаса Куртинайтиса взять тайм-аут 
при счете 2:7. Тем не менее первая 
четверть усилиями Аарона Джексона, 
который заменил получившего травму 
Милоша Теодосича, была за хозяевами 
- «+6» (18:12). 

Во второй четверти ЦСКА продол-
жал доминировать на площадке. К 
большому перерыву команда Этторе 
Мессины ушли в еще больший отрыв 
- «+11» (44:33). Куртинайтис нерв-
ничал, получив технический фол за 
разговоры с судьями. Схватиться за 
голову известному специалисту было 
от чего: могло бы дойти и до разгрома 
«Химок», не реализуй Сергей Моня три 
дальних броска.

Третья четверть прошла в равной 
борьбе, что, понятно, было на руку 
армейцам, которые на один балл уве-
личили перевес - «+12» (64:52). Пере-
лома в игре ничто не предвещало, 
но тут «загорелся» Виталий Фридзон. 
Смазавший все свои броски в трех 
предыдущих периодах, один из ли-
деров российской сборной на старте 
заключительной четверти набрал 10 
очков подряд! 

Дальше - больше! Трехочковый 
бросок Кей Си Риверса впервые в 
этом матче вывел «Химки» вперед - 
66:65. Игра на 35-й минуте поединка 
началась фактически заново. На по-
следних секундах армеец Сонни Уимз 
сравнял счет (75:75), и тут же ЦСКА по-
лучил право на два штрафных. Одна-
ко затем Уимз дважды (!) промахнулся, 
а в ответной атаке лидер «Химок» Зо-
ран Планинич принес своей команде 
победу…

«Три четверти мы отлично играли, 
- сказал Мессина журналистам. - Мы 
прибавили в нападении, о чем гово-
рят и 22 результативные передачи, 
сделанные нашими игроками. Но мы 
не завершили работу, перестав играть 

в защите в заключительной четверти. 
Мы допустили грубую ошибку. «Хим-
ки» можно поздравить с тем, что они 
не сдались, уступая в счете более деся-
ти очков, и добились победы». 

«Хочу как никогда поблагодарить 
своих игроков за такую отдачу, - ска-
зал Римас Куртинайтис. - Поначалу 
у нас не шла игра. В баскетболе есть 
тенденция - тот, кто выигрывает пер-
вый тайм, тот выигрывает матч, но мы 
смогли сломать этот стереотип. Чет-
вертую четверть сыграли на эмоциях 
и энергии. Энергию дал Огастин, а так-
же хорошо защищающийся Вяльцев. 
Наша тактика себя оправдала - Фрид-
зон очень нам помог на старте по-
следнего периода, а Планинич попал 
решающий бросок».

Разгром «Жальгириса» 
в Краснодаре

Напомним, что два первых матча 
в Каунасе не дали перевеса ни одной 
из сторон. Соперники разошлись ми-
ром, по разу разгромив друг друга. 
По-иному пошла дуэль в Краснодаре. 
Команда Евгения Пашутина сломила 
сопротивление гостей во второй по-
ловине третьего матча, выиграв с со-
лидным преимуществом в 10 очков. 
А в четвертом и вовсе наголову раз-
громила «Жальгирис», обеспечив ито-
говую разницу в «+22»! На событиях 
этой встречи остановимся чуть под-
робнее…

Предельно аккуратно действуя в 
защите, краснодарцы за две минуты 
до конца стартовой четверти ушли 
в отрыв на 8 очков. Тайм-аут вернул 
«Жальгирис» в игру, но вторую деся-
тиминутку хозяева площадки нача-
ли с рывка 7:0! К большому переры-
ву усилиям Кшиштофа Лавриновича 
и Макгрэта литовцы сократили отста-
вание до «-5» - 27:32. Однако то была 
их пиррова победа. В третьей четвер-
ти  «Локо» взвинтил обороты в атаке, а 
литовец Симас Ясайтис дважды отпра-
вил мяч в цель из-за дуги - 43:32.

И вновь «Жальгирис» взял тайм-аут. 
Увы, не помогло. Ясайтис вновь пока-
зал снайперский прицел, реализовав 
два трехочковых. Браун же с завидной 
регулярностью забивал сверху. 62:46 
(«+16») - с таким результатом заверши-
лась третья четверть. На заключитель-
ную десятиминутку каунасский клуб 
вышел обреченным. Провалив три 
атаки, «Жальгирис» позволил хозяе-
вам выйти на разгромную отметку в 20 
очков (68:48). И хотя гости сумели на-
брать шесть очков кряду, интригу воз-
родить им не удалось. «Локо» ударно 
провел концовку, выиграл третий матч 
серии и завоевал путевку в финал.

Матч №3
«Локомотив-Кубань» - «Жаль-

гирис» - 82:72 (23:21, 17:23, 17:10, 
25:18)

«Локомотив-Кубань»: Калатес (20 + 
12 передач), Ясайтис (18), Браун (14), Ли-
ходей (12), Хендрикс (9), Калниетис (6), 
Марич (3), Григорьев, Зубков.

«Жальгирис»: К. Лавринович (24), 
Лафайетт (9), Попович (8), Делаш (7), Куз-
минскас (6), Явтокас (6), Каукенас (4), Д. 
Лавринович (3), Юшкевичюс (3), Липкя-
вичюс (2).

Матч №4
«Локомотив-Кубань» (Россия) - 

«Жальгирис» (Литва) - 84:62 (15:11, 
17:16, 30:19, 22:16)

«Локомотив-Кубань»: Калниетис (18 
+ 10), Браун (17), Ясайтис (15), Хендрикс 
(11), Калатес (8), Лиходей (8), Марич (7), 
Григорьев, Зубков, Саврасенко, Шухов-
цов.

«Жальгирис»: Лавринович (10 + 6 
подборов), МакГрат (10 + 3 передачи), 
Делаш (10), Попович (9), Каукенас (7), 
Лафайетт (6 + 6 передач), Явтокас (6 + 5 
подборов), Димса (2), Юшкевичюс (1 + 3 
перехвата), Лавринович (1), Кузминскас, 
Липкявичюс.

Матч № 1 - 53:80. Матч № 2 - 85:63. 
Счет в серии: 3-1.

Захар Пашутин - Захар Пашутин - 
победитель «Жальгириса».победитель «Жальгириса».
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БОРЬБА. С петербургского заседания Исполкома МОК

Ненад ЛАЛОВИЧ: НЕУЖЕЛИ ВЫ НЕ ХОТИТЕ 
ВСТРЕТИТЬСЯ НА КОВРЕ С ЖЕНЩИНОЙ?

Борьба осталась в числе претендентов на попадание в программу Олимпиады-2020

СЕНТЯБРЬСКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Вартерес САМУРГАШЕВ: БЛАГОДАРЯ «НАЕЗДУ» 
МОК О БОРЬБЕ УЗНАЛИ МИЛЛИОНЫ

Олимпийский чемпион по греко-римской борьбе Вартерес Самургашев завершил 
спортивную карьеру в сентябре прошлого года. Чемпионат России в Петербурге стал 

для Самургашева первым официальным турниром, который он посетил уже 
в новом для себя статусе - президента Федерации спортивной борьбы Ростов-
ской области. Примечательно, что в финальной схватке весовой категории до 
74 кг, в которой когда-то боролся сам Вартерес, сошлись два воспитанника 
донской школы борьбы - Александр Чехиркин и Ильяс Магомадов. Победу 
праздновал перебравшийся в Москву Магомадов. 

Ключевым вопросом повестки дня заседания Исполкома МОК, про-
ходящего в рамках конвенции «Спорт Аккорд» в Санкт-Петербурге, 
было определение шорт-листа международных федераций, претен-
дующих на включение в программу Олимпиады-2020. Презентации 
провели восемь дисциплин, из которых были выбраны три. «Счаст-
ливчиками» оказались спортивная борьба, сквош и бейсбол с софт-
болом. Два последних вида входили в свое время в качестве само-
стоятельных в программу Олимпиад, но уступили свое место гольфу 
и регби-7. Понимая, что шансов возвратиться в одиночку не так уж 
много, мужской бейсбол объединился с женским софтболом в еди-
ную федерацию. 

Серьезно подготовились к презентации борцы. В состав делега-
ции, которой была доверена презентация, вошли недавно избран-
ный президентом FILA серб Ненад Лалович, обладательница золо-
той и бронзовой олимпийских медалей в женской борьбе канад-
ка китайского происхождения Кэрол Хьюн, бронзовая медалистка 
Олимпиады вице-президент Федерации борьбы Франции Лиз Ле-
гран, олимпийский чемпион по вольной борьбе канадец нигерий-
ского происхождения Даниель Игали и трехкратный призер чемпи-
онатов мира по вольной борьбе, экс-президент Олимпийского коми-
тета США Джим Шерр.

После завершения презента-
ции, еще не зная вердикта Испол-
кома МОК, но будучи практиче-
ски на сто процентов уверенным в 
успехе, Лалович ответил на вопро-
сы журналистов на вполне прилич-
ном русском языке.

- Не могу сказать, какое впе-
чатление произвела презента-
ция борьбы на членов Исполко-
ма МОК, - подчеркнул президент 
FILA. - Мне она понравилась. Осо-
бенно то, как говорили наши де-
вушки. Не соглашусь с теми, кто 
утверждает, что подобная презен-
тация не влияет на умы членов ис-
полкома. Мы ведь не с пивом и 
гамбургерами пришли, а показали 
красоту нашего вида спорта. Нам 
нужно было представить борьбу в 
выгодном свете, и, как мне кажет-
ся, в Санкт-Петербурге это удалось 
сделать. Только нужно отчетливо 
сознавать: сделан только первый 
шаг, и впереди еще очень много 
работы. 

- Изменения в правилах, ко-
торые были приняты в Москве 
на последнем конгрессе FILA, 
можно назвать прорывом на 
олимпийскую арену?

- Эти изменения нужно было 
сделать. Мы внесли коррективы в 
устав FILA, сделали его более демо-
кратичным. В руководящих органах 
сейчас увеличено представитель-
ство действующих атлетов, а так-
же представительниц прекрасно-
го и одновременно сильного пола. 
Ушли из нашей федерации рест-
линг и смешанные единоборства, 
присутствие которых вызывало 
определенное недовольство МОК. 
До конца года мы пересмотрим все 
контракты, которые имелись у нас 
с представителями этих дисциплин. 
Ну а главное – поменяли правила 
проведения схваток, сделав их бо-
лее понятными для публики. 

- Неужели вы приветствуе-
те приход на ковер представи-
тельниц хоть и сильного, но все 
же прекрасного пола?

- Похоже, вы просто не хотите 
встретиться с ними на ковре. Хотя 

очень многим нравится женская 
борьба. Она отличается от муж-
ской, и этим прекрасна. К тому же 
именно женская борьба развива-
ется сейчас куда более быстрыми 
темпами, чем вольная и греко-
римская. Это просто веяние вре-
мени. В программу Олимпийских 
игр мы планируем добавить две 
дополнительные весовые катего-
рии у женщин.

- Нет ли проблем с участием 
в соревнованиях представи-
тельниц мусульманских стран?

- Только с несколькими. В со-
ревнованиях по женской борьбе 
принимают участие представи-
тельницы Египта, Марокко, Туни-
са, Турции. Уверен, что предста-
вительство мусульманских стран 
будет расти. 

- Борясь за пропуск на Олим-
пиаду, руководители Междуна-
родной федерации каратэ пред-
ложили разрешить выступле-
ние спортсменок в хиджабах…

- К таким радикальным шагам 
мы не готовы. Да и не считаем их 
нужными. 

- Ваша дочка занимается 
борьбой?

- Нет, но сын занимался. 
Дополнил главу Международ-

ной федерации президент Феде-
рации спортивной борьбы Рос-
сии олимпийский чемпион Ми-
хаил Мамиашвили. 

- Мы были уверены в том, что 
восторжествует здравый смысл, - 
сказал он. - Ведь спортивной борь-
бой занимаются на всех континен-
тах. Она не требует больших затрат 
и имеет многовековую историю. В 
борьбе за сохранение этого вида 
спорта в олимпийской программе 
объединились спортсмены всего 
мира. Философия его заключается 
в том, что это на ковре мы непри-
миримые соперники, а за его пре-
делами служим идеалам добра и 
справедливости.

- Почему назревшие в борьбе 
реформы были осуществлены 
лишь после того, как FILA «клю-
нул жареный петух»?

- Не согласен со столь жесткой 
формулировкой. Представители 
Федерации спортивной борьбы 
России уже много лет находились 
в некой оппозиции к многолетне-
му руководству FILA. Мы всегда 
считали, что борьба должна быть 
понятной публике, а Международ-
ная федерация – открытой и демо-
кратичной. Функционеры должны 
служить спортсменам, а не наобо-
рот. Такой подход должен придать 
динамику развитию борьбы. 

- Почему же такой подход от-
вергался прежним президентом 
FILA Рафаэлем Мартинетти?

- Мне не хотелось бы бросать 
камень в спину ушедшему со свое-
го поста президенту. Дай бог ему 
здоровья! Да и проблемы борьбы 
не ограничивались лишь фигурой 
президента федерации. 

- Что можно сделать для по-
пуляризации борьбы?

- Конечно, мы не можем в одно-
часье добиться таких же телевизи-
онных рейтингов, как финал Лиги 
чемпионов. Только мне бы хоте-
лось акцентировать внимание на 
том, что борьбой занимаются де-
сятки миллионов людей. Генетиче-
ски в человеке заложено стремле-
ние бороться. Дети начинают сна-
чала доказывать, кто из них силь-
нее, а уж потом в футбол играть. 
К тому же борьба – один из самых 
демократичных видов спорта. Она 
является социальным лифтом для 
тех молодых людей, которые не 
могут себе позволить занимать-
ся теннисом или гольфом. Нам не 
нужны стадионы стоимостью под 
миллиард и дорогостоящая экипи-
ровка. В секцию борьбы идут дети, 
у которых энергия перехлестывает 
через край, и, попадая в прекрас-
ный мир, они получают возмож-
ность не просто быть сильными, 
а распоряжаться своей силой по 
правилам. Это формирует не толь-
ко спортсмена, но и личность.

Светлана НАУМОВА.

- Вартерес, приятно снова ви-
деть вас в Петербурге, пусть и в 
новом качестве. Уже успели осво-
иться на посту главы Федерации 
спортивной борьбы Ростовской 
области?

- На самом деле на ковре бороть-
ся было легче (смеется). Очень пе-
реживаю за ребят, за команду. Вол-
нуюсь больше, чем когда сам борол-
ся. Так что некий дискомфорт испы-
тываю. Но потихоньку привыкаю.

- Есть ли сейчас в Ростовской 
области парень, которому в буду-
щем можно будет установить па-
мятник, как это произошло в свое 
время с вами?

- Вы не могли не вспомнить об этом, 
да? (Смеется.) На самом деле моло-
дежь у нас хорошая. Надеемся, что в 

будущем кто-то из ребят сможет подняться на 
высшую ступень пьедестала почета на Олим-
пийских играх. У нас готовятся установить па-
мятник тяжелоатлету Ивану Удодову, первому 
спортсмену из Ростовской области, ставшему 
олимпийским чемпионом. Здорово, что на-
ших спортсменов не забывают и увековечи-
вают память о них таким способом.

- Часто проходите мимо памятника, 
посвященного вам?

- Проходить мимо удается не так часто. 
Зато регулярно проезжаю мимо. Сейчас там 
организовали детскую площадку, так что ря-
дом играет много ребятишек. Дети, кстати, 
любят фотографироваться на фоне памят-
ника. Да и гости, когда приезжают, просят 
сфотографироваться со мной «живым» и в 
бронзе. Знаете, у нас даже анекдот такой 
появился после того, как я в Афинах занял 
третье место: мол, надо было Самургашеву 
золотой памятник устанавливать, а не брон-
зовый, тогда бы был первым.

- В Петербурге в октябре этого года 
пройдут II Всемирные игры боевых ис-
кусств. Вы как глава федерации борьбы 
Ростовской области рассчитываете на 
то, что кто-то из ваших ребят попа-
дет на эти соревнования?

- Безусловно. Правда, в финале чемпио-
ната России в категории до 74 кг Саша Че-
хиркин уступил Ильясу Магомадову. Но у 
нас так получилось, что ростовские бор-
цы представляют на этом чемпионате мно-
гие регионы России. Тот же Магомадов вы-
рос на нашей земле, но потом перебрался 
в Москву. Юрий Денисов представляет Пе-
тербург. Александр Чехиркин давно входит 
в состав сборной России, не раз имел воз-
можность реализовать себя. Но каждый раз 
что-то ему мешает. И я рад, что у нас в этом 
году есть возможность распределить спор-
тсменов не только на чемпионаты Европы 
и мира, но и на такие крупнейшие соревно-
вания как Универсиада в Казани и Всемир-
ные игры боевых искусств в Петербурге. Это 
позволит спортсменам реализовать себя на 
международном уровне.

- На ваш взгляд, существующая ныне 
система двойного зачета справедлива?

- На подготовку спортсмена уходит мно-
го сил - и физических, и финансовых. Но 

потом борец разворачивается и уезжает в 
другой регион. На сегодняшний день ре-
гионы, воспитавшие спортсменов, никак 
юридически от этого не застрахованы. Хотя 
я знаю, что подобная практика существует в 
легкой атлетике, художественной гимнасти-
ке: если атлет меняет спортивную прописку, 
то необходимо выплатить своего рода «от-
ступные» региону, воспитавшему его. Хоте-
лось бы, чтобы Михаил Мамиашвили, глава 
Федерации спортивной борьбы России, 
уладил эти вопросы и в нашем виде спорта. 

Конечно, мы гордимся тем, что наши 
борцы выступают за разные регионы. Но, к 
сожалению, некоторые из них борются за те 
регионы, в которых и борьбы-то как таковой 
нет. Да, возможно, это и хорошо для развития 
борьбы. Но все дело в том, что в большинстве 
случаев спортсмен продолжает тренировать-
ся у нас, представляя другой субъект федера-
ции только на бумаге. Соответственно, ни о 
какой передаче опыта молодежи не может 
быть и речи. К сожалению, у нас нет таких фи-
нансовых возможностей, которые позволили 
бы удержать спортсмена в области.

- На ваш взгляд, удастся ли убедить 
сентябрьскую генеральную ассамблею 
МОК в том, что борьба достойна оста-
ваться олимпийским видом спорта?

- Я был уверен в этом даже тогда, когда 
ситуация была не самой располагающей 
для нас. После заседания исполкома у меня 
лично никаких сомнений не осталось. Да и 
сама борьба стала красочнее, ярче. Зрите-
ли получают большее удовольствие, и соб-
ственно происходящее на ковре теперь по-
нятнее. Я уверен в том, что борьба оста-
нется в программе Олимпийских игр. Про-
шло определенное время, и, как мне кажет-
ся, представители МОК поняли, что борьбу 
нельзя исключать из олимпийской семьи.

Вообще то, что случилось сейчас с борь-
бой, пошло ей только на пользу. Благодаря 
решению МОК о возможном исключении 
борьбы из программы Олимпийских игр мы 
получили мощнейшую рекламу. И о борьбе 
узнали миллионы людей, даже те, кто рань-
ше не интересовался спортом. 

- Но ведь правила, которые были 
утверждены во время внеочередного 
заседания Международной федерации 
объединенных стилей борьбы в Москве, 
в большей степени напоминают те, 
по которым в свое время боролись вы 
и тот же Карелин. Не кажется ли вам, 
что вернувшись к ним, борьба сделала 
шаг назад?

- Напротив, назад борьба двигалась по-
следние 6-7 лет. Увы, но эти годы для на-
шего вида спорта можно считать потерян-
ными. Но сейчас мы сделали огромный шаг 
вперед. Да, есть какие-то неточности. Но в 
целом счет на табло стал больше, продол-
жительность схватки позволяет прово-
дить больше приемов. Соответственно, у 
борцов появился стимул их выполнять. И 
оказалось, что никто из ребят не разучил-
ся делать броски. Просто раньше это было 
не нужно, достаточно было просто оттол-
каться...

Ирина ВАСИЛЬЕВА.
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ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ БОКС. ПОСЛЕСЛОВИЕ ПОБЕДИТЕЛЯ

Как мы уже сообщали, в Саранске в 
рамках боксерского вечера экс-чемпион 
мира WBC в супертяжелом весе 44-летний 
российский боксер Олег Маскаев одер-
жал победу единогласным решением су-
дей в поединке с 36-летним американцем 
Джейсоном Гаверном. «Поединок выдался 
для меня более трудным, чем можно было 
ожидать», - сказал россиянин allboxing.
ru. Олег не ожидал такого боя от амери-
канца. Маскаев считает, что Гаверн хоро-
шо подготовился, зато по ходу поединка 
стало видно, что российский боксер ока-
зался не готов. 

- Так в чем была проблема, Олег?
- Я должен был поехать в тренировоч-

ный лагерь, этим занимался мой менед-
жер Фред Хэш, но он умер несколько не-
дель назад. Мы долго не могли решить, 
проводить ли бой, и времени оставалось 
совсем мало. Я приехал в Мордовию, 
провел всего неделю спаррингов и вы-
шел на поединок. Для нормальной под-
готовки этого, мягко говоря, недостаточ-
но. У меня так получается, что набирают-
ся всякие причины, и мне уже неудобно 
об этом говорить, но я приехал из США, и 
меня почти сразу же продуло в машине. 
У меня до сих пор сильный насморк. Это 
все побочные эффекты, но они влияют на 
бой и на ситуацию. Становлюсь заложни-
ком своих необдуманных поступков. Но 

МНЕНИЕ

ПОВЕТКИН ДОЛЖЕН ПРИЧИНЯТЬ 
КЛИЧКО БОЛЬ

В ходе видеоконференции после боя на sportbox.ru Олег Маскаев 
высказался о предстоящем поединке Поветкин - Кличко. «Саше сове-
товал бы работать на скорости, и за счет этого получить преимуще-
ство, - сказал экс-чемпион WBC. - Поветкин должен постоянно под-
давливать, не обращая внимания на вытянутую переднюю руку Клич-
ко. Также нужно уходить от комбинации из правого прямого и лево-
го бокового Владимира, четко работать в защите, уводить голову. На 
мой взгляд, ключ к победе - причинение сопернику боли: Саша дол-
жен научится делать больно, морально ломать оппонента, и каждым 
ударом выводить его из равновесия. Только так возможно измотать 
Кличко.. Иначе Владимир выполнит свою работу: он будет ходить по 
рингу как человек с ружьем, постоянно палить из него, пока не под-
стрелит. Но если Саша выйдет на бой с соответствующим настроем, 
у него все получится».

Олег МАСКАЕВ: ЗАСИЖИВАТЬСЯ 
НЕ БУДУ, В СЕНТЯБРЕ - СНОВА В БОЙ

если бы я был в нормальной форме, то 
Гаверн не выдержал бы больше семи-
восьми раундов.

- В 9-м раунде произошел не очень 
приятный для вас эпизод. Расскажите, 
как это было?

- Я пропустил удар, сел, а затем встал, 
собрался и продолжил бой. Конечно, это 
неприятная вещь, в сознании сразу от-
кладывается, что случилось что-то пло-
хое. Начинаешь перестраиваться, груп-
пироваться, пытаешься исправиться. Из 
этого поединка можно извлечь уроки по 
подготовке, потому что так проводить бои 
нельзя.

- Когда вы хотели бы провести сле-
дующий бой?

- В сентябре. Не хочу засиживаться, не 
хочу затягивать. Хочу войти в нормаль-
ную форму, побыть в тренировочном ла-
гере, провести спарринги с несколькими 
спарринг-партнерами, а не с одним.
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